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Гвардейцы весны-75
БАКЧАР. Отлично потрудились позавчера члены звена 

И. Г. Зайцева из совхоза «Галкннский». Вместо 52 они 
засеяли зерновыми 124 гектара!

ПОДГОРНОЕ. В совхозе «Северный» отличается ме
ханизатор А. В. Кванин. Он выполняет нормы выработ
ки на 140— 145 процентов.

ТОМСКИЙ РАЙОН. Сеяльщик совхоза «Победа» А. А. 
Кузнецов вместо 13 ежедневно засевает по 18 гектаров.

ШЕГАРКА. На 220  процентов выполнил позавчера 
норму на подготовке почвы механизатор совхоза «Россия» 
С. М. Таразанов. В колхозе имени 50-летия Великого 
Октября отличились сеяльщики М. А. Гуссейнов и 
Н. А. Спиридонов. Их результат — 163 процента нормы.

ПЕРВОМАЙСКОЕ. В колхозе «Рассвет» хорошо рабо
тало позавчера звено А. П. Сафронова. При норме 49,6  
оно засеяло 98  гектаров. На 6 гектаров меньше выработ
ка в звене М. Л. Бобровича.

КРИВОШЕИНО. Звено А. П. Петлнна в совхозе име
ни Свердлова состоит из пяти агрегатов. Позавчера кол
лектив засеял 85 гектаров при плане 60.

МОЛЧАНОВО. Механизаторы совхоза «Молчанов- 
ский» А. Н. Лазарев и В. Г. Чуриков позавчера засеяли 
на 7 гектаров больше, чем полагается по норме.

Внимание картофелю
По итогам полевых работ 

за последнюю неделю мая 
лучшим в Томском районе 
признан совхоз имени 50-ле
тия СССР. Здесь перевыпол
нен план сева зерновых, за
сеяло 347 гектаров (18,5  
процента плана) кукурузой.

Отмечена хорошая работа 
совхозов «Кандинский»,
«Молодежный», «Октябрь» 
и «Томич».

Наряду с севом кукурузы 
сейчас для томских хо
зяйств большое значение 
приобретает посадка карто
феля. Многие совхозы спе
циализируются на . выращи
вании этой культуры.

Среди картофелеводче
ских звеньев самые высокие 
показатели в Головнинском 
совхоза «Томь», которое 
возглавляет Д. Торопов. Зве
но посадило, картофель на 
87 процентах площади, до

билось за прошедшую неде
лю наибольшей выработки.

Не отстает мехогряд 
Н. Баладурина из ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко. Из 420 
гектаров по плану он поса
дил картофель на 260. Воз
главляют соревнование ме
ханизаторы А. Чулков и. 
Н. Василькин. Дневную нор
му на посадке картофеля 
они перевыполняют в 2 — 2,5  
раза. Бесперебойная загруз
ка клубней в картофелеса
жалки — заслуга шофера 
Ю. Егорова и механизаторов 
П. Свечкарева и Б. Шевцо
ва.

В последние дни ускори
лись' темпы посадки карто
феля в совхозе «Корнилов
ский». Особенно отличи
лись механизаторы Воронин- 
ского мехзвена С. Довлетга- 
реев и Ш. Гизатуллин..

Б. ОВЦЕНОВ.

У Ж ИВОТНОВОДОВ  
ЧАИНСКОГО РАЙОНА
ПОЛУГОДОВОЙ -  

ДОСРОЧНО
С 27 мая животноводы 

совхоза «Усть-Бакчарский» 
начали работать в счет июля. 
Полугодовой план по прода
же молока они выполнили 
за 4 месяца 26 дней. На мо
локозаводы поставлено 709 
тонн продукции. Это боль
ше, чем за шесть месяцев 
прошлого года.

Такие результаты объяс
няются тем, что во время 
зимовки скота в совхозе 
строго выполнялись меро
приятия по рациональному 
использованию кормов, был 
организован раздой ново
тельных. коров. Много вни
мания уделяли совхозные 
специалисты укреплению 
коллектива. На каждой фер
ме работала школа комму
нистического труда.

В течение зимы неодно
кратно лидировала в облает- ' 
ном соревновании Нижне-Ти- < 
гинская ферма. В апреле 
второе место в областном 
соревновании заняла Усть- 
Бакчарская ферма.

Соревнование помогло 
многим животноводам сде
лать значительный шаг впе
ред в личных результатах. 
Так, 8 доярок совхоза на
доели за четыре месяца бо
лее тысячи килограммов мо
лока от коровы. Среди них 
А. Ф. Шощина, выполнив
шая по итогам четырех ме
сяцев свое годовое _ обяза
тельство почти на 50 про
центов, О. В. Морозова, 
П. Г. Перевозчикова.

Ко дню выборов усть-бак- 
чарские животноводы подго
товили еще один.) подарок. 
Раньше срока они выполни
ли и полугодовой план по 
продаже государству мяса.

НОВИНКА
ПОНРАВИЛАСЬ
В прошлом году на- лагер- 

но-полустойловое, содержа
ние в совхозе имени Тельма
на поставили 200 коров. Экс
перимент прошел удачно, 
нынче совхоз переводит на 
полустойловое содержание 
уже 400 голов.

В хозяйстве поняли пре
имущества нового метода—■ 
легче работалось дояркам, 
отпала необходимость в 
дальних перегонах ' скота, 
эффективнее использовались' 
луга, устойчивыми были на
дои молока. .

В этом году в совхозе'бо
лее тщательно' разработана 
схема «зелёного конвейера»

с таким расчетом, чтобы на 
протяжении лета и осени в 
достатке обеспечивать дой
ный гурт свежей подкормкой. 
Животноводы на опыте убе
дились, что коровам нужны 
прогулки. Поэтому рядом с 
лагерем отведены 182 гекта
ра пастбищ. В жаркие дни 
коров будут выпускать в по
ле на 4 — 5 часов ночью, а в 
прохладное время, особенно 
в начале лета и осенью, — 
днем. * . ,

Много сделано для улуч
шения условий труда доярок.’ 
В лагере -установлен молОко
провод, доярка будет обслу
живать по 50 коров. Тут же 
оборудован красный уголок.

Сейчас в лагере начался 
монтаж второй доильной 
установки.

НЕ УСТУПАЮТ 
ПЕРВЕНСТВА

Из года в год добиваются 
хороших надоев молока жи
вотноводы Андреевского от
деления совхоза «Чаинский». 
Сейчас среднесуточный на
дой молока от коровы со
ставляет здесь свыше 11 
килограммов — самый высо
кий в районе.

С начала года.флаг тру
довой славы в совхозе под
нимается в честь доярки 
Екатерины Петровны Кази- 
ниной. Сейчас она получает 
от коровы по 1.2,4 килограм
ма молока в день.
ВЕСОМЫЙ ДОХОД

Более пяти лет подряд 
организуется в совхозе «Се
верный» интенсивный откорм 
молодняка. За это время по
добрался надежный коллек
тив скотников. С первых 
дней работает на откорме 
В. Г. Чередниченко, чуть 
меньше — супруги Алексей 
Маркович и Нина Петровна 
Ивановы. Понравилась'рабо
та здесь и В. М. Колотовки- 
ной, она на откорме второй 
год. .

За последние четыре года 
скотники добились стабиль
ных среднесуточных приве
сов — по 900 граммов на 
голову. Это один из лучших 
результатов в районе.
. В группе откорма всего 
190 голов, а доход от нее 
совхоз получает весомый. В 
1974 году интенсивный от
корм дал хозяйству; 17 про
центов общей суммы дохода 
в животноводстве. За сдачу 
м яса’с ■ откорма выручено 
163 тысячи «рублей, каждый 
бычок .принес 1:370 рублей 
дохода.
. - Л. ГРЕБЕНКИНА.

Лучших успехов в трудо
вом соперничестве на заво
де «Сибэлектромотор» до
биваются коллективы вось
мого и одиннадцатого це
хов. Цель соревнования: 
дать продукции больше, 
лучшего качества, с мень
шими затратами.

На 104,2 процента вы
полнил квартальный план 
чугунолитейный цех № 11. 
Опережение планового гра
фика с начала года состав
ляет 134 тонны литья. В це
хе немало рабочих, снис
кавших своим трудом ува
жение товарищей, завое
вавших звание «Лучший по 
профессии». Мастерами 
своего дела называют 
здесь слесарей по ремонту 
литейного оборудования 
Н. К. Бочкова, Е. Н. Пере- 
мыкина, В. И. Щербакова, 
формовщика В. Д. Короле
ва, крановщицу Л. Г. Сане
еву. I

С отличными показателя
ми подходит к финишу 
полугодия и -коллектив це
ха № 8. Двадцать четыре 
рабочих цеха сейчас тру
дятся в счет десятой пяти
летки. Среди них: кавалер 
ордена «Знак Почета» за- 
ливщица В. Н. Зорина, 
штамповщица Т. В. Польки- 
на, заливщики О. О. Фель- 
гауэр и В. Н. Назаров. 
Каждый дань они работают 
с полной отдачей. А у кол
лектива задача такая: до
конца года дать сверх пла-

НА  
В А Х Т Е
«

на продукции на 100 тысяч 
рублей.

Коллективы передовых 
цехов —  восьмого и один
надцатого —  недавно вы
ступили с инициативой: 
призвали всех встать на 
трудовую десятимесячную 
вахту в честь XXV съезда 
КПСС. Их почин поддержан 
коллективом всего завода, 
который в честь партийного 
съезда взял обязательство 
досрочно, к 28 декабря, вы
полнить пятилетнее зада
ние и дополнительно реа
лизовать продукции на 27S 
тысяч рублей.

v Н. ПОТАПОВ.
★  *  * \

НА СНИМКАХ (сверху 
вниз): штамповщица цеха
№ 8, ежедневно выполняю
щая задание на 120— 130 
процентов, Валентина Ива
новна Майзикова; штампов
щица цеха Ns 8, ударник 
коммунистического труда 
Клавдия Павловна Щитни- 
кова; формовщик цеха 
№ 11, удостоенный звания 
«Лучший по профессии», 
Виктор Дмитриевич Коро
лев.

Фото автора.

■ С П Л А В  Л Е С А

И Ю Н Ь С К А Я
С Т Р А Д А

с п л о т н и к о в
У сплавщиков объединения «Томлеспром» началась страд

ная пора. Наряду с буксировкой плотов и погрузкой готовой 
продукции в баржи идет летняя и береговая сплотка. О том, 
как г|оработали сплавщики в мае, о задачах на июнь рас
сказывает начальник отдела сплава объединения В. Г. Цым- 
бал:. .

—  М о левой  сплав древе си 
ны осущ ествляется ны нче по 
19 ре кам  общ ей п р о тя ж е н н о 
стью  б олее 3.000 килом етров . 
И з 2 м иллионов 250 ты сяч ку 
б ом етр ов  древесины  на 1 ,ию - 
ня пущ ено в сплав, свыш е 
1 м иллиона 6 5 0 ‘ тысяч, посту
пило в пр ие м н ы е . запани б о 
лее 950 тысяч куб о м е тр о в . Х о- , 
р о ш о ' идёт молэв'ой сплав по 
всем  Основным ре кам  (за 
исклю чен ие м  ; Чети, где слиш 
ком  вы сокий  уро вень  воды, и 
У лу-Ю л а). П олностью  закон
чена работа на р е ка х  Чу'зик,

Кенга, Ч ичка-Ю л, Икса, близ-, 
ки к заверш ению  на Парабе- 
ли.

У спеш но идет освоение д р е 
весины зимней сп л о тки 'н а  всем 
Ч улы м е. Б ол ьш ую  ор га ни зо
ванность и оперативность п р о 
явили нынче руко водители  За
па дн о -С и б и р ско го  р а йо н н о го  
р е чн о го  пароходства. В А си 
но доставлено 80 из 92 пло- 
тоз, н а ’ Н иж нем  Ч улы м е оста
лось забуксировать всего 
8 плотов. К - 5— 10 июня д о 
ставка плотов зим ней сплотки 
на конечны е пункты  прибытия

на А син о вско м  и Ч улы м ском  
ЛПК б уде т закончена по лно
стью.

Х уж е  дела в Н ары м ской 
сплавной кон тор е , где забук
сировано 54 из 146 плотов. Но 
с первы х дней , июня работа 
ре зко  усиливается. На Кети 
используется 37 теплоходов. 
Часть судов с Ч улы м а спеш но 
пе ребрасы вается на Кеть и 
Васюган. «

Н а и б о л ьш ую  тр е в о гу  вызы
вают тем пы  летней сплотки 
на воде -и б е р е го в о й . С уточ
ный граф ик в ийзне составляет 
21 ты сячу куб о м е тр о в , но, 
чтобы  п е р е кр ы ть  отставание, 
д о п ущ ен ное  в мае, сейчас 
нуж н о  ф ор м ир о ва ть ' не менее 
24 тькйч  куб ом етр ов . Н е о р га 
низованно начали ле тню ю  
сплотку в Н ары м ско й  сплав- 
конторе. Работа задерж ивает-’ 
ся из-за нехватки "такелаж а, 
ко то р ы й , нуж н о  'б ы л о  завезти 
по- крайней м ере  два месяца 
назад.

П о -п р е ж н е м у  плохо работает 
рейд  У сть-Ю л Ч улы м ского  
ЛПК. Вместо 4,5 тысячи к у б о 
м етров древе син ы  по суточно
му граф ику здесь ф о р м ир ую т 
око ло полутора тысяч. М е ж 
ду тем ре сурсов  древесины

Остановить гонку вооружений!
В оззван и е Президиума Всем ирного Совета Мира

Победы, достигнутые в 
борьбе за мир и разрядку, 
создали новый международ
ный климат, породили новые 
надежды, доверие и опти
мизм среди народов мира. 

Мир может быть сохра
нен. В наших силах обеспе
чить мир во всем мире.

Миролюбивые силы, дей
ствуя сплоченно, могут пре
одолеть препятствия, все 
еще стоящие на пути к со
зданию прочного и справед
ливого мира, навсегда исклю
чить из жизни человечества 
агрессию, угнетение и экс
плуатацию, голод и нищету.

Гонка вооружений — 
главное, что мешает сделать 
разрядку необратимой. Она 
все еще таит угрозу ядер
ной катастрофы. Разрядка 
отодвинула эту угрозу, но-

гонка вооружении сохраняет 
опасность того, что процесс 
разрядки затормозится.

Гонка вооружений ложит
ся тяжким бременем на пле
чи широких народных масс, 
которые сталкиваются с по
стоянным ростом стоимости 
жизни, с инфляцией и эко
номическим кризисом. Она 
лишает народы значитель
ной части их достояния...

Всемирный Совет Мира 
призывает все правительства 
и парламенты, все общест
венные движения 'и органи
зации, выступающие за мир. 
политические партии, проф
союзы, женские и молодеж
ные, религиозные, социаль
ные и культурные организа
ции, ставящие своей целью 
прогресс человечества, объ
единить силы для нового

всемирного наступления на 
гонку вооружений:

чтобы сделать разрядку 
необратимой — остановить 
гонку вооружений!

Чтобы быстрее создать 
новый международный эко
номический порядок — оста
новить гонку вооружений!

Чтобы защитить мир и по
строить новый мир — оста
новить гонку вооружений!

Вместе бороться за запре
щение ядерного и всех дру
гих видов оружия массового 
уничтожения!

Вместе бороться за всеоб
щее и полное разоружение!

Вместе бороться за ско
рейший созыв всемирной 
конференции по разоруже
нию!

Стокгольм. 2 нюня 1975 года.

Встреча избирателей 
с тов. А. А. Громыко

2 июня во Дворце культу
ры имени Калинина подмос
ковного города Калинингра
да состоялось предвыборное 
собрание избирателей Кали
нинградского избирательно
го округа Московской обла: 
ста по выборам в Верховный 
Совет РСФСР. Представи
тели коллективов промыш
ленных предприятий, стро
ек, научно-исследователь
ских институтов пришли на 
встречу со своим кандида
том в депутаты Верховного 
Совета Российской Федера
ции по этому округу членом 
Политбюро ЦК КПСС, мини
стром . иностранных • . дел 
СССР Андреем Андрееви
чем Громыко.

Встречу открыл первый 
секретарь Калининградского 
горкома партии Б. А. Родио
нов.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — начальник 
отдела механического заво
да А. П. Абрамов рассказал 
о жизненном пути и трудо
вой деятельности А. А. Гро
мыко.

На, встрече выступили 
преподаватель ■' болшевской 
средней школы № 3 Т. С. 
А'веричева, резьбошлифов

щик машиностроительного 
завода В. Д. Егоров, секре
тарь комсомольской органи
зации Болшевской прядиль
ной фабрики имени 1 Мая

Любовь Малофеева, дирек
тор научно-исследователь
ского института О. Н. Шиш
кин. Они заявили, что совет
ские люди единодушно под
держивают и одобряют внут
реннюю и внешнюю полити
ку КПСС, ее ленинского 
Центрального Комитета, По
литбюро ЦК во главе с Гене
ральным секретарем ЦК пар
тии товарищем Л. И. Бреж
невым.

Ораторы отмечали, что но
вый прилив творческой энер
гии вызвало у советских лю
дей постановление апрель
ского (1975 г.) Пленума ЦК 
КПСС, подчеркивали, что 
народ нашей страны горячо 
одобряет внешнеполитиче
ский курс, выработанный 
XXIV съездом партии, при
нятую на съезде Программу 
мира.

Тепло встретили собрав
шиеся А. А. Громыко, кото
рый выступил с речью. Он 
выразил глубокую благодар
ность коллективам трудя
щихся, выдвинувшим его- 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР. 
Оказанное мне доверие, ска
зал А. А. Громыко, и  цели
ком отношу к нашей славной 
Коммунистической партии, 
ее ленинскому курсу во 
внутренней и внешней поли
тике.

(ТАСС).

ей
с тов. Д. С. Полянским

В празднично убранном 
Доме культуры' ‘ рабочего 
поселка Цавловск 2 июня 
состоялась .встреча избирав 
телей Павловского избира
тельного округа Алтайского 
края с кандидатом в депут 
тэты Верховного Совета
РСФСР по этому округу
Членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром сельского 
хозяйства СССР Дмитрием 
Степановичем Полянским.

Встречу открыл первый 
секретарь Павловского рай
кома партии И. Е. Береж- 
няк.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — токарь 
Павловского ремонтного за
вода М. И. Стригин расска
зал о жизни и деятельности 
Д. С. Полянского и призвал 
всех избирателей округа в 
день выборов единодушно 
отдать за него голоса.

На встрече выступили ма
стер машинного доения ко
ров совхоза «Корчинский» 
Б. В. Давыдова, механиза
тор совхоза «53-й Октябрь» 
А. А. Украинский, врач Пав
ловской районной больницы 
Л. Ш. Заушицина, первый 
секретарь Мамонтовского 
райкома партии Ф. Д. Иван
ков, молодая работница Реб- 
рихинского узла ейязи Т. А. 
Смирнова. Они с гордостью 
говорили об огромных дости
жениях в экономике- страны 
и своего края, о росте бла
госостояния советского «на
рода. Выступавшие отмеча
ли, историческое значение 
аграрной политики КПСС и

последовательное претвйре- 
ш?е‘ее в жизнь. Крепнущая 

• материально-техническая ба
за, хозяйств позволила зем
ледельцам Алтая преодо- 

' леть ненастье весны й в оп
тимальные сроки. посеять' 
хлеба на ’4,8 миллиона гек
тарах пашни.

Ораторы единодушно 
одобряли внутреннюю и 
внешнюю политику Комму
нистической партии, практи
ческую целеустремленную 
деятельность Центрального 
Комитета КПСС, его Полит
бюро во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

С речью перед избирате
лями выступил тепло встре
ченный собравшимися Д. С. 
Полянский. Поблагодарив 
участников собрания и 
всех избирателей Павлов
ского избирательного округа, 
вновь’ выдвинувших его кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета Российской Фе
дерации, он сказал, что от
носит это высокое доверие 
прежде всего к Коммунисти
ческой партии, рассматрива
ет его как свидетельство 
всенародной поддержки 
внутренней и внешней поли
тики КПСС. Д. С. Полян
ский заверил, что, как и 
прежде, будет весь свой 
опыт и знания отдавать слу
жению народу, делу претво
рения в жизнь величествен
ных планов коммунистиче
ского строительства.

(ТАСС).

« Салют -4 » :  
исследуются 
созвездия

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 2 нюня. (ТАСС). 
Петр Климук и Виталий Се
вастьянов, выполняя про
грамму исследований на бор
ту орбитальной научной 
станции «Салют-4», при
ступили к а с т р о ф и з и 
ческим эксп е р  и м е н т а м .  
С помощью зеркального 
рентгеновского телескопа 1 
и 2 июня исследовались ха
рактеристики излучения 
рентгеновских источников 
созвездий Скорпиона, Девы 
и Лебедя. При этом космо
навты предварительно ориен
тировали станцию в прост
ранстве, контролируя точ
ность ориентации по астро
приборам, фотографировали 
звездное небо для регистра
ции положения телескопа, 
затем включали его и прово
дили измерения.

По программе медицин
ских экспериментов выпол
нялось функциональное ис
следование с использовани
ем специальных Вакуумных 
костюмов.

Состояние здоровья това
рищей Климука и Севасть
янова 'хорошее. Бортовые 
системы станции работают 
нормально.

Полет орбитальной науч
ной станции «Салют-4» про
должается.

К МАРШРУТАМ 
БОЛЬШОЙ СТРАДЫ

Со сборочных стендов* Мо
сковского электромеханиче
ского завода имени г Влади
мира Ильича сошел очеред
ной подборщик для подъема 
зеленой массы. Его поряд. 
новый номер 3.500 — столь
ко- таких устройств предприя
тие уже выпустило в завер
шающем году пятилетки.

Продукция столичного за
вода — двигатели различной 
м о щ н о с т и - хорошо извест
на не только в СССР, но и 
за рубежом. Однако мало кто 
знает, что каждый силосо
уборочный комбайн «Вихрь», 
выпускаемый в стране, осна
щен подбирающим механиз
мом, изготовленным коллек
тивом ильичевцев. Для про
изводства этих устройств на 
предприятии создан специ
альный участок, где ежегод
но собирается более восьми 
тысяч подборщиков, поль
зующихся большим спросом 
у земледельцев. Они высоко
производительны, надежны и 
удобны.

-Ранняя, весна нынешнего 
года почти на месяц прибли
зила сроки уборки урожая. 
Коллектив участка пересмот
рел социалистические обяза
тельства и решил дополни
тельно изготовить 120 меха
низмов — на двадцать боль
ше, чем намечалось ранее.

В четком ритме работают 
ильичевцы. Каждые пятнад
цать минут. с монтажных 
стендов сходит подбирающий 
механизм для «Вихря».

(ТАСС).

•В Л Е С Н О М Ц Е Х Е  О Б Л А С Т И
на реке Улу-Юл в два раза 
больше, чем в прошлом году.

В мае речники бесперебой
но перевозили шпалопродук
цию и пиломатериалы. Значи
тельно хуже шла отгрузка гор
быля, шпальной вырезки и 
круглого леса. В июне объем 
судовых перевозок должен 
составить около 750 тысяч 
тонн. Речникам необходимо 
более ритмично подавать бар- ’ 
жи, координировать их постав
ку в различные пункты. На
пример, 29— 30 мая Томский 
ЛПК работал вполсилы из-за 
острой нехватки барж, а в на
чале июня в пути этому ад
ресату находится 25 барж. 
Неизбежны простои под раз
грузкой и нехватка барж на 
других рейдах. .

Буксировка плотов, достав
ка продукции в баржах в це
лом и^ут неплохо. Нужно при

. нять особые меры дл-я уско- 
’ рения темпов летней и бере

говой сплотки. Создать допол
нительные бригады сплотчи- 
ков, срочно обеспечить их та
келажем, усилить использоаа- 
ние сплоточных станков. Сплав
ная страда в разгаре. Успех 
навигации во многом будет 
решать ударная работа спло
точных бригад^

ЛУЧШИЙ ВАЛЬЩИК -  
И В А  Н К О З Л О В

Асиновскин горком 
комсомола провел второй 
районный конкурс про
фессионального мастерст
ва среди молодых лесо
заготовителей. В соревно
вании лучших вальщиков 
приняли участие команды 
Лайского и Асиновского 
леспромхозов.

Первое место занял 
Иван Козлов — бригадир 
укрупненной бригады 
Лайского , леспромхоза, 
взявшей ’ обязательство 
заготовить в . нынешнем 
году 100 тысяч кубомет
ров леса. За 10 минут 

.победитель заготовил 
около 10 кубометров дре
весины, свалив вСе де
ревья точно в заданное 
место, обнаружил безу
пречное знание техники 
безопасности и теории. 
И. Козлов становится 
чемпионом Асиновского

района второй раз под
ряд. В ррошяо.\г году он 
был лучшим в области и 
выезжал на зональные 
соревнования, где занял 
четвертое место.

На втором месте— Ана
толий Перервин из Аси
новского леспромхоза. 
Третьим стал - Александр 
Агапов из Батурина.

Первое командное ме
сто завоевали молодые 
вальщики Лайского лес
промхоза.

Победителю конкурса 
И. Козлову вручены цен
ный памятный подарок и 
алая лента чемпиона.: , 

Призеры соревнования 
занесены в Книгу комсо
мольской славы Асинов
ского района.

Ю. ТРУСОВ, 
первый секретарь 
Асиновского горкома 

комсомола.

Ж
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месяца мы произвели про
дукции в счет встречного 
плана более чем на 850 ты
сяч рублей.

ВЫБОРАМ Высокий трудовой и поли
тический подъем тружени
ков нашего предприятия в 
ответ на призыв партии во 
многом объясняется большой 
политической работой, про-

навстречи

в советы

проводятся у нас в клубе 
избирателей и на агитпунк
тах.

Интересно прошли вечера 
-молодых избирателей в мар
те и в мае. Долго не отпус
кали ученых Томска наши 
избиратели после встречи за 
«круглым столом». О пер
спективах развития Томска

Н Е Л Ь З Я  П Р О Н Т И  МИМО
Еще не изгладились из 

памяти яркие дни всенарод
ного праздника — 30-летия 
Победы нашего государства 
над фашистской Германией. 
Еще волнуют воспоминания 
от близких сердцу встреч с 
героями войны и труженика
ми тыла фронтовых лет. 
Еще совсем недавно коллек
тив нашего объединения 
чествовал всех членов брига
ды. А. М. Умрихина, выпоят 
нившей к 9 Мая полугодовую 
программу.

А впереди новое выдаю
щееся событие — XXV 
съезд КПСС. Выступая на 
торжествах. . посвященных 
30-летию Победы, Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев сказал: «Ме
нее года осталось до очеред
ного XXV съезда нашей пар
тии. Все коммунисты, все 
советские люди думают о 
том, как достойно встретить 
это большое событие в жиз
ни страны. Отвечая удар
ным трудом на призыв пар
тии, наш народ успешно за
вершает в этом году девя
тую пятилетку».

Коллектив нашего объе
динения принял на завер
шающий год пятилетии 
встречный план, по которо
му рещено произвести про
дукции сверх задания на 
миллион двести тысяч руб
лей. Этот план успешно реа
лизуется. Только за четыре

водимой партийной организа
цией. Широкий размах она 
приняла в связи с подготов- 

. кой к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудящих
ся.

С чувством особой ответ
ственности готовится наша 
партийная организация и 
ее агитколлектив к предстоя
щим выборам. Много стара
ния, душевной теплоты, ини
циативы вносит в подготов
ку к выборам заведующая 
агитколлективом Валентина 
Семеновна Павлова. В книге 
отзывов, которая имеется в 
агитколлективе, — слова 
благодарности избирателей,. 
хорошие отзывы от тех, кто 
приходит к нам перенимать 
опыт.

Нам представляются наду
манными «проблемы», когда 
где-то слышим, что избира
телей трудно «затащить» на 
мероприятие. Если оно под
готовлено с душой, с искрен
ним старанием и люди на
ходят удовлетворение, то 
они будут не только гостями 
клуба избирателей или агит
пункта, но и активными 
участниками проводимых ме
роприятий.

Как и всюду, у нас разра
ботан план подготовки и про
ведения выборов, который 
осуществляется на практике. 
Можно бы рассказать о мно
гих мероприятиях;, которые

и нашего объединения шел 
разговор на вечере вопросов 
и ответов, в котором приня
ли участие председатель гор
исполкома Г. М. Калаба к 
директор объединения В. В. 
Лычагин. «Ради жизни на 
земле» — так называлась 
встреча с участниками Вели
кой Отечественной войны. К 
нам в гости приходил 
В. Кондратьев, познакомив
ший со своей фотолетописью 
войны.

В клубе избирателей про
читаны лекции «Основные 
проблемы международной 
жизни», «Роль СССР в ре
шении вопросов современно
сти», «Советский образ жиз
ни», «Совершенствование 
советского законодательства 
и укрепление социалистиче
ской законности — важное 
условие развития • социали
стической демократии», 
«XXIV съезд КПСС о разви
тии производительных сил 
Сибири» и другие. Сейчас 
мы организуем встречи- кан
дидатов в депутаты с изби
рателями.

Хотелось бы поделиться 
некоторыми соображениями 
о самом дне выборов. В этот 
день граждане страны испол
няют свой высокий долг и 
право, предоставленное Со
ветской Конституцией, —• 
избирать государственные и 
местные органы власти. Как

всегда, в этот день проявля
ются идущие из глубины ду
ши патриотические чувства 
избирателей, их безгранич
ная поддержка внутренней и 
внешней политики КПСС и 
правительства, сплоченность 
вокруг ленинского Цент
рального Комитета партии. 
И естественно стремление 
избирателей в день выборов 
участвовать в массово- поли
тических мероприятиях, 
встретиться с лучшими 
людьми города, услышать 
призывное слово лектора, 
высказать свои чувства н 
пожелания.

Наша партийная организа
ция не могла пройти мимо 
этих потребностей избирате
лей. Поэтому мы особо про
думали весь ход праздника 
выборов как большое поли
тическое мероприятие. В 
этот день будут работать 
клуб избирателей и завод
ская детняя агитцлощадка.

Славятся в нашем объе
динении трудовые династии 
семей Ефимовых, Медведе
вых, Быковских. В день вы
боров в клубе избирателей 
их будут чествовать общест
венность объединения, това
рищи по работе. Свои по
здравления трудовым семь
ям готовит молодежь. «Дело 
чести, доблести и геройства» 
— так мы назвали этот 
праздннн.

* Необычным будет и кон
церт художественной само
деятельности. По специально 
разработанному сценарию он 
будет проходить по типу 
«Голубого огонада». Тема 
его !— «Хозяин своей стра
ны». Ведущие концерта на 
примерах жизни и работы 
людей нашего объединения 
расскажут о высоких правах, 
предоставленных Конститу
цией СССР, о трудовой и 
общественной деятёльности, 
учебе передовиков производ
ства. Для них будут испол
нены лучшие концертные 
номера.

«Тебе, родная мать, же
на, подруга!» Это мероприя
тие мы посвятим нашим 
женщинам, полноправным 
гражданам Страны Советов, 
активным участницам ком
мунистического строительст
ва. Пригласили мы ветерана 
завода Е. В. Пропахину, уча
стниц Великой Отечествен
ной войны 3. А. Сушинскую, 
А. Т. Ефимову, мать, воспи
тавшую замечательных де
тей, активную общественни
цу Н. Ф. Святочевскую и 
других.

Гостями и участниками 
нашего праздника будут де
мобилизованные воины Со
ветской Армии, призывники, 
родители, чьи дети служат 
в Советской Армии.

С жителями микрорайона, 
с избирателями встретится и 
ответит на их вопросы гене
ральный директор производ
ственного объединения 
«Сибкабель» В. В. Лыча
гин. С беседой о внешнепо
литической деятельности ЦК 
КПСС, о выполнении Про
граммы мира выступит лек
тор-международник.

Это далеко не полный пе
речень мероприятий, кото
рые будут организованы в 
день выборов в клубе изби- 
рателе^ и на летней агит
площадке. •Думается, что на
ши избиратели будут актив
ными участниками их, най
дут удовлетворение своим 
желаниям.

Партийная организация 
уверена, что подготовка и 
проведение выборов станут 
хорошей школой дальнейше
го совершенствования поли
тической работы в массах, 
что опыт, который будет на
коплен, поможет нам в бу
дущем, в дни', когда идет . 
большая работа по достой
ной встрече XXV съезда 
КПСС. •

Е. ТАТАРЕНКО, 
секретарь парткома про-
нзводственногр объеди

нения «Сибкабель».

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

Смотреть, как работает 
Яков Буб, трудно. Пробовала 
я понаблюдать со стороны, 
только нахваталась пронзи
тельного голубого огня до 
потемнения в глазах, И даже 
тогда, когда надела щиток, 
не разглядела ничего, кроме 
желтой змейки на металле. 
Единственное, что можно 
отметить с первого взгляда,
— ловко переворачивает 
лучший сварщик Томского 
завода торгового оборудова
ния металлический каркас 
банкетки. • Это — скамейка, 
на которой мы сидим в мага
зине, примеряя обувь.

Яков быстро прикасался 
то тут, то там электродом. 
Быстро и спокойно.

— Артистично он варит,— 
сказали в плановом отделе и 
показали выработку. Втрое 
перекрывает Буб норму вы
работки. Шесть сварщиков 
положено по штату в цехе 
металлообработки, а их там
— три человека.

— Ни разу не сорвали 
они задание. С тех пор, как 
пришли Буб и Вихров, горя 
не знаем со сваркой, — 
вторит А. Ф. Данчин, на
чальник производства.

Двадцатисемилетний Яков 
Буб пришел на этот завод, 
можно сказать, стараниями 
Петра Владимировича Вих
рова. Четыре года они вме
сте работали на лесоперева
лочной базе. А потом Вих
ров нашел работу ближе к 
дому. Увидев, что ■ нужны 
заводу хорошие сварщики, 
сразу вспомнил о Якове.

— Яша слесарем работал 
и ГПТУ по этой специально
сти кончал, — рассказывает 
Вихров. — Попросил он ме
ня — научи этому делу. Оно 
нехитрое вроде, но навыка 
много нужно. Приметил я 
его тягу и позвал с собой 
на шестимесячные курсы 
сварщиков.

Сам Яков считает, что по
ка овладел арифметикой в 
сварочном искусстве. Пора 
браться и за алгебру — 
учиться. Он к этому готов, 
но еще не решил оконча
тельно. Жена Лена учится на 
третьем курсе медицинского 
института, дочке — четыре

Г ОЛУ Б ОЙ
о г о н ь
В Р У К А Х

Сейчас у Петра Владими
ровича самый высокий — 
шестой разряд, а у Якова— 
четвертый,

— Разряд — вещь серь
езная, — сказал Вихров. — 
Но руки у него проворнее 
моих. Молодой. И что ценное 
— сварку уважает, что-то 
особое в ней чувствует, пото
му и работает так, что я 
иногда завидую. Молодые 
многое слету берут и грамот
нее нас. Доволен я своим 
учеником, обстоятельный 
парень.

года... Так что он «за кор
мильца».

— Будем пока делать 
полки, стойки, кассы. Мага
зинам сейчас без них никак, 
и новые кругом строят. Как 
же без меня...

В эти дни Яков Буб все 
чаще вспоминает, как 
он пришел в цех два 
года назад и что успел сде
лать. . Ведь недавно его 
выдвинули кандидатом в де
путаты областного Совета. 
Выдвижение сварщик вос
принял без суеты, как новое 
задание, но уже не произ

водственное, а от всех лю
дей, окружающих его на за
воде, идущих по улицам 
района. Ц раз дают такое за
дание, значит, должен де
лать и справиться.

— Будет он хорошим де
путатом, справится, и еще 
как! — сказала мне брига
дир маляров Т. Ф. Ивлева. 
— Главное ведь — как свою 
работу исполняет. Мы каж
дого сварщика по шву узна
ем. У Яши он ровный и 
чистый. Он и в жизни сам то
ще ровный. Посмотришь, 
всегда при деле. По цеху 
ерли и идет, то не без тол
ку. И парень серьезный, 
непьющий. Словом, образ
цовый депутат будет, от од
ного разговора с ним люди 
выпрямляются.

И все на заводе, когда 
речь заходит о нем, говорят 

примерно так же. Кому-то он 
успел помочь уже, а кто-то 
завтра придет к нему, как 
сроему избраннику, в выс
ший областной орган народ
ной власти. Люди уже и сей
час начинают не только при
глядываться к своему кан
дидату, но и задавать воп
росы / Вот говорят: пора в 
цехе и вокруг навести поря
док, хватит ждать, что бла
гоустройство придет само по 
себе. И мало ли еще всяких 
проблем назовут Якову Бу- 
бу его избиратели.

— Я еще не разу не был 
депутатом, — сказал он, — 
мне хочется поработать, 
испытать — смогу ли-

А. АЛЕКСАНДРОВА.

В С Я  Р А Б О Т А  Н А  В И Д У
Особенность профессии 

Любы Зуевой в том, что она 
постоянно у всех на виду. 
Наш «Универсам» ежеднев
но посещают почти десять 
тысяч покупателей, люди 
едут сюда со всего города, 
даже гости Томска считают 
необходимый побывать в на
шем магазине. Отношение к 
нему у всех особенное: са
мый большой, самый совре
менный. Поэтому и к работ
никам «Универсама» требо
вания тоже особенные.

Люба получила в торго-- 
вом училище специальность 
продавца - кассира - контро
лера) Сейчас, у нас установ
лены новые кассовые аппа
раты «Электрон». -Эти слот» 
ные механизмы производят 
все счетные операции. И Лю
ба очень быстро освоила их. 
Тысячи подсчетов должна 
сделать за смену кассир. Ты

сячи покупателей проходят 
перед ней за день. И у каж
дого свой характер,- свои тре
бования, Одним нужно посо
ветовать в выборе товара, 
другим — объяснить, как 
пользоваться каким-нибудь 
продуктом.

Люди идут с самыми раз
ными настроениями и порой 
свою несдержанность обру
шивают на кассира. И Любе 
надо уметь достойно, так
тично поговорить с такими 
покупателями. Ведь по пове
дению кассира, по его уме
нию работать судят о всем 
коллективе.

В нашем магазине имеет
ся в продаже около ста са
мых различных продуктов. 
И правильное хранение их, 
безукоризненная чистота — 
забота всех. Люба Зуева — 
член санитарного поста ма

газина. От ее взгляда не 
скроется ни единая соринка 
в торговом зале, она всегда 
тщательно осмотрит холо*- 
дильники и складские поме
щения. Всякое обществен
ное дело всегда отнимает 
.много времени. А если 
учесть; что в нашем магази
не сейчас не хватает по шта
ту около трети работников, 
то можно понять, какая ог
ромная ответственность ле
жит на членах санитарного 
поста.

При разрешении возника
ющих конфликтов Люба 
всегда принципиальна. Она 
прежде всего думает о про
изводстве. Мне много раз 
приходилось слушать вы
ступления Зуевой на комсо
мольских собраниях. Она по
стоянно вносила дельные 
предложения. И очень важ

но, что сама первая бралась 
за их воплощение в жизнь. 
В нашем коллективе очень 
много молодежи. По сущест
ву коллектив только завер
шает формирование, ведь 
«Универсаму» еще нет и го
да. Поэтому очень важно, 
чтобы молодежь чувствовала 
ответственность за свой ма
газин, за свою работу. Люба 
Зуева всеми этими качества
ми вполне обладает.

Товарищи по работе еди
нодушно выдвинули ее кан
дидатом в депутаты Киров
ского районного Совета. Мы 
знаем, что Любовь Геннадь
евна Зуева будет с большой 
ответственностью исполнять 
свой депутатский долг.

Л. АФАНАСЬЕВА, 
заместитель директора 

«Универсама».
г. Томен.

«День науки» на заводе
«День науки» состоялся 

на Томском манометровом 
заводе. К рабЬтнинам орде
ноносного предприятня прг- 
шли ученые Сибирского фи
зико-технического института 
им. В. Д. Кузнецова.

Давняя дружба связыва
ет эти два коллектива. Уче
ные СФТИ уже много лет 
работают над проблемой ма
териалов для современной 
техники, работники завода 
ежедневно сталкиваются с 
этими проблемами в произ
водстве. В 1959 году был 
заключен первый хоздоговор 
с целью улучшения надеж
ности работы упругих чув
ствительных элементов ма
нометров. В последующие

годы по данной тематике 
было выполнено еще не
сколько хоздоговорных ра
бот. В результате совмест- 

' ной деятельности двух кол
лективов на манометровом 
заводе была внедрена новая 
технология термообработки 
неупругих чувствительных 
элементов. Руководителями 
работ Л. М, Буткевичем 
(СФТИ) и М. П. Гридневым 
(завод) получено авторское 
свидетельство на изобрете
ние. Новый метод термооб
работки манометрических 
пружин, значительно улуч
шающий их качество, внед
рен также на ряде других 
манометровых заводов Сою
за.

Творческие нонтакты уче
ных и работников завода 
оказались чрезвычайно пло
дотворными. На этой основе 
в СФТИ и на заводе были 
организованы специальные 
лаборатории.

Тематика «дня науки» на 
заводе, естественно, была 
связана с проблемой мате
риалов. Открыл «день нау-
ки» главный технолог завода 
В. И. Женников. Затем' вы
ступили ученые. Доктор фи
зико-математических наук 
В. Ф. Суховаров рассказал 
о методах обработки пру
жинных сплавов, обеспечи
вающих и х  высокие свой
ства, Кандидат физико-мате
матических наук Н. В. Ники
тина познакомила с метода
ми оценки характеристик 
упругих пружинных мате

риалов, Профессор В, Н. Ка
щеев выступил по проблеме 
износа режущего инструмен
та.

После выступлений было, 
задано много вопросов к 
состоялось обсуждение за
тронутых проблем. Затем 
ученые ознакомились с от
дельными цехами завода, 
Достигнута договоренность 
о развитии творческого со
дружества между коллекти
вами завода -и института.

На встречу с учеными 
пришли инженерно-техниче
ские работники, передовики 
производства, специалисты 
других завадов.

В, ПАНИН, 
зам. председателя прав
ления областной орга
низации общества «Зна

ние», профессор.
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ЕленИвановна Сгибнева, 
пожалуй, одна из опытней
ших сборщиц ламп в цехе 
№ 22 электролампового за
вода.

Трудовой стаж передовой 
рабочей на этом предприя
тии составляет 32 года. 
Много времени уделяет ве
теран завода и обучению 
молодых рабочих.

Фото Е. Лисицына,

«Луна-22»: год 
на окололунной 
орбите

ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ 
КОСМИЧЕСКОЙ СВЯ
ЗИ, 2 июня. (ТАСС). 
Продолжается полет по 
селеноцентрической орби
те автоматической стан
ции «Луна-22», старто
вавшей с Земли 29 мая 
1974 года. ,

К 12 часам московско
го' времени 2 июня стан
ция совершила 3.296 обо
ротов вокруг Луны. За 
время полета со станцией 
проведено 2.175 сеансов 
радиосвязи, в ходе кото
рых на борт передава
лись команды управле
ния, проводился контроль 
за состоянием систем и 
аппаратуры, принималась 
информация о выполнен
ных экспериментах.

Запланированная про
грамма комплексных ис
следований Луны и око
лолунного пространства 
выполнена полностью. Ус
пешному выполнению 
программы полета стан
ции «Луна-22» способст
вовала четкая работа на
земного командно-измери
тельного комплекса.

В настоящее время на
учные исследования про
водятся по дополнитель
ной программе. Все бор
товые системы автомати
ческой станции «Лу
на-22» после года работы 
функционируют нормаль
но. Информация, посту
пающая на Земл1о, обра
батывается и изучается.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОЬ ОПЫ ТЕ РАБО ТЫ  
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
ПАРТИИ -

В  Ж И З Н Ь  I

В мае вахтовые участки не справились со своими 
задачами. Они не только не помогли преодолеть 
объединению «Томлеспром» отставание, но и сами ока
зались в должниках. В июне у вахтовых участков еще 
более напряженная программа. Они должны загото
вить в два раза больше леса, чем в прошлом месяце: 
160 тысяч кубометров разделать, 66 тысяч уложить в 
запас. х

2. ИСХОДНЫЕ 
П О З И Ц И И  
Д Е С Й И Т Й

Здесь все еще говорит о 
новоселье. Только-только вы
ровнялись по линейке жилые 
домики. Еще не- расчищена 
площадка. Но чувствуется, 
что люди приехали сюда на
долго, устраиваются основа
тельно, без скидок на времен-

которых составлен с пер
спективой развития. На од
них временных решениях, 
временных согласованиях ус
пеха не добиться.

Отсутствие ясности, чет
кой перспективы еще в боль
шей степени, чем для кет- 
ских участков, характерно

ро обкома КПСС о развитии 
вахтового метода заготовок и 
совершенствовании работы 
укрупненных бригад, намети, 
ли меры по его выполне
нию. Наргасокцы вызвали на 
социалистическое соревнова
ние коллектив участка «Пи
ковый бор» Колпашевского 
леспромхоза. Надо сказать, 
что выбор сделан правиль
ный. Сегодня, ' пожалуй, 
только каргасокцы и колпа- 
шевцы организованно и под
готовленно начали вахтовый 
сезон. Чистые отличные по
селки, новая наглядная аги
тация, забота о гласности 
соревнования, уютные крас
ные уголки, хорошее бы
товое, торговое обслужива
ние — все это говорит об 
основательности в подготов
ке, уванщтельном отношении 
к людям, которые живут за 
сотни километров от домов.

Большинство яге поселков

сопромыш ленного комбина
та. Она расположена по> 
соседству с поселком Белый 
Яр. К лесозаготовкам здесь 
еще не приступали. (В. Е.
Адрейчук, директор комби
ната, заверил, что работы, приходится говорить о 
начнутся с третьего июня), хон организации быта, 
Поселок, хотя в него завезе-

ность, отдаленность. Один из для вахты Каргасокского ле- подготовлено плохо. Самое 
домиков при входе в поселок я В
ергайскне лесозаготовители 
отвели под штаб вахты. Вы
вешен список членов штаба.
Комиссар вахты — бригадир 
укрупненной бригады, член 
обкома КПСС В. С. Корне
ев. Его бригада открыла вах
товый сезон на Кети.

Разделочные эстакады, 
расположенные рядом с по
селком, окружены с трех сто
рон густым сосновым бором.
Сразу за> эстакадами, под 
крутым яром, — по-весенне
му сильная Кеть. Лучших 
условий для поистине ре
кордной работы не приду
маешь: трелевка, как говорят 
лесозаготовители', с нуля, 
сброСка древесины в воду..
Но... трелевочный трактор 
набирает на щит пачку бре
вен, рабочие увязывают ее 
проволокой, и механизм мет
ров 3 5 0 —-400 идет вдоль 
реки к небольшой протоке и 
в нее сбрасывает древесину.
На отвозке леса от эстакад 
приходится держать столько 
же техники, сколько ее в

цы новенькие домики, совер
шенно не готов к приему лю
дей. О причинах задержки— 
тема другого разговора. Сей. 
час — об эффективности 
вахты. По словам директора 
комбината, взятый здесь ку
бометр обойдется слишком 
дорого. И он прав. Затраты 
на изготовление домиков, на 
строительство бани, сто
ловой, пекарни, на доставку 
необходимого вертолетом —

удивительное, что запоздав
шая на 20 дней весна позво. 
ляла сделать все, до послед
ней мелочи. Вероятно, чем 
больше времени, тем дольше 
раскачка. Как ни печально, 

шго- 
' за

хламленности поселка в 
Алипке Ингузетского лес
промхоза. Здесь живут опыт
ные коллективы — бригады 
В. С. Наставко, И. И, Бори
сова. У них высокие обяза
тельства на летний сезон: за
готовить 31 и 28 тысяч ку
бометров. Бригады ежеднев
но заготавливают по 6 0 0 — 
700 кубометров. Об этом с 
гордостью рассказывал се
кретарь парткома леспром
хоза А. С. Гусаков, Но поче-

немадые. Заготовить же му партком леспромхоза не 
здесь планируется всего 33 проверил, как живут его луч- 
тысячц кубометров древрси- шие коллективы, не проявил 
ны. Лес будет сразу достав- ......“ “................ ..........
дяться за 12 километров.

— Ничего не поделаешь. 
Запасы древесины в окру
жающих массивах не превы
шают и 50 тысяч кубомет-

укрупненной бригаде. Сби- Р0®’ поясняет В. Е. Ан- 
J к дрейчук. — Надеемся всевается и ритм разделки.

Предусматривалась 
сброска древесины прямо в 
Неть, но специалисты На- 
рымской сплавконторы, ссы
лаясь на сильное течение, 
потребовали вывозить бревна 
к протоке, — объясняет 
директор Ергайского лес
промхоза А. И. Зорин.

У сплавщиков тут же от
ветные претензии — пачки 
бревен маленькие, слишком

таки и будущий сезон про
работать здесь.

Перспектива не из радост
ных. Может быть, поэтому на 
комбинате и не очень-тр

никакого внимания- к ним? 
На это ответить секретарю 
было нечего.

Мы вынуждены еще раз 
напоминать об общеизвест
ном — никаких скидок на от
даленность в организации 
быта, культурного досуга, в 
воспитательной работе быть 
не должно. Есть оправдав
ший себя оцыт, методы об
служивания временных по
селков — их и необходимо

стремятся ускорить работу использовать. Пока ни рай-
Цом партии, ни районные, 
областные ведомства не ско
ординировали свои усилия, 
чтобы улучшить жизнь и до
суг на вахтах. Ни в одном из 
цоселков мы не увидели пла
на культурного обслужива- ’

участка в белом Яре.
Еще не редкость сетова

ния ца дороговизну вахтово
го метода. Повод для них 
дают вот такие с небольшим 
объемом заготовок поселки.

, . . Дело не в методе — в  том, __ .
мало древесины будет в пло- как он применяется. Сошлем- ния, массово-политической 
ту. Значит, повысятся затра- ся на Слова министра лесной - работы в коллективах. Сли
ты на буксировку. Не будем и деревообрабатывающей-’ шком долго почему-то со- 
пыяснять, какая из сторон промышленности Н. В. Тимо- ставляются эти планы, 
права в большей мере. К то- феева.
му же директор сплавкон- «Помилуйте, — говори- 
торы Н. А. Черемнсин и ли скептики, — создание 
А. И. Зорин тут же дали временных поселков, исполь- 
соответствуюЩие распорядае- зрваяие вертолетов, перебро- 
ния: древесину сбрасывать в ска тракторов, продовольст- 
Кёть, увеличить объем пуч- вия и горючего да большие 
ков леса. У сплавщиков н расстояния, дополнительная

Представляе-лесозаготовителей одна цель 
— взять древесину в отда
ленных, труднодоступных ме
стах и без потерь, с меньши
ми затратами доставить ее 
потребителю. Исходя из нее 
и должна применяться техно
логия работ, наиболее соот
ветствующая местным усло
виям. В третий раз начался 
на Кети вахтовый сезон. И

оплата труда... 
те, во что все это обойдет
ся?». Но первые же резуль
таты работы по новой схеме, 
экономический анализ под
твердили правильность, це
лесообразность и г широкие 
перспективы новой''Техноло
гии и организации труда в 
лесу. - • »

Можно привести в пример
третий раз вновь беспокоя- опыт Каргасокского лесп-ром- 
щая всех проблема — сцлав.

— Приедем за сотни ки
лометров и работаем впол
силы, Так было в прошлом 
году. Так начинается н сей
час, — огорченно рассказы
вает В. С. Корнеев.

хоза. Кубометр древесины, 
заготовленный в прошлом 
году на вахтовом участке 
«Косец», был на 65 копеек 
дешевле, чем в среднем по 
предприятию. И это только 
первоначальный эффект. По-

С ним согласны и Дирек- тому что основные затраты
тор Катайгинсноге леспром
хоза В. П. Харитонов, Чаин- 
ского — А. П. Фомичев. 
Летний прогноз не из прият
ных, обещает быстрый спад 
воды.

Вполне понятно, что широ
кое применение вахтового 
метода, а нынче 38 участков 
должны дать не менее 1,5 
миллиона кубометров древе
сины, неизбежно будет стал
киваться и с трудностями, и 
с нерешенными вопросами. 
Вот почему многое нужно 
продумать, яреждё чем вы
везти лесной десант. Как ни 
странно, третий сезон на Ке
ти ергайскне и чаинские 
вахты начинают немногим 
лучше, чем первый. Это не 
преувеличение. В постанов
лении бюро обкома КПСС 
«О совершенствовании рабо
ты укрупненных бригад и

на создание и обустройство 
поселка, произведенные в 
прошлом году, уже окупи
лись. Нынче «Косец» даст 
еще 65 — 70 тысяч кубомет
ров. Началась подготовка к 
работе и в 1976 году. В лес
промхозе никому и в голову 
не придет говорить об убы
точности вахты. Два пред
приятия, два подхода (трудно 
поверить, чтобы в Каргасок- 
ском, одном из наиболее лес
ных районов области, для 
комбината не нашлось сырь
евой базы) — два разных 
результата. .

Беспокоятся в Каргасок- 
ском леспромхозе и о совер
шенствовании организации 
труда на вахте. Рещено ра
ботать без общих выездов на 
отдых. Так же поступили и в 
Ергайском леспромхозе. На 
большинстве же предприя
тий по-прежнему участки бу-

дальнейшем развитии вахто- дут бездействовать по 4 — 7
дней —• во время отъезда 
бригад. Простои J техники — 
тоже одна из причин, снижа
ющих эффективность вахты.

27 мая на вахтовом участ
ке «Косец» состоялось общее 
рабочее собрание. На нем 
обсудили постановление бю-

вого метода лесозаготовок» 
подчеркивается, что произво
дительно, эффективно, в 
строгом соответствии с пра
вилами лесопользования мо
гут работать только такие 
участки, которые создаются 
не на сезон или два, произ
водственный прогресс для

Возникает еще один во
прос. На предприятиях, в 
объединении «Томлеспром» 
есть специальные карточки 
на каждый . вахтовый уча
сток. В них заносится бук
вально все: режим работы, 
количество рабочих, потреб
ность в жилье, . в объектах 
культурно-бытового назначе
ния. Перед началом сезона 
специальная комиссия, в со
ставе которой руководители 
объединения «Томлеспром», 
обкома профсоюза рабочих 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности, дол
жна принять поселки. Орга
низационно все продумано. 
Почему же в таком ' случае 
такое несоответствие между 
записанным в карточках и 
действительным положе
нием? Начинаем уточнять, и 
выясняется, что принято на 
сегодня не больше полови
ны действующих участков. 
У комиссии есть свои слож
ности. Лететь в Верхненет- 
ский район, чтобы принять 
один только участок в Алип
ке, — крайне дорого. Другие 
же участки едва начали ’ 
обустраиваться. Видимо, ко
миссия комиссией, а прежде 
всего нужен самый строгий 
контроль и спрос партийных 
комитетов.

Трудный н неудачный май 
позади. Но свои трудности 
будут у нюня. Сейчас самые 
благоприятные дни для вы
сокопроизводительной рабо
ты: стоит большая вода, еще 
не оттаяли болота. Во второй 
половине месяца заготавли
вать лес станет сложнее. По
терянное время и кубомет
ры наверстывать будет не
легко. Пока же суточный 
график вывозки и производ
ства деловой древесины, в 
том числе и по вахтовым 
участкам, снова не выпол
няется. Это уже реальная 
угроза выполнению полуго
довой программы. Надежды 
на хорошую погоду, на 
штурм в конце месяца могут 
подвести, как подвели они 
в мае.

Л. ЛЕВИЦКИИ,
наш спец. корр.

Долог ли век 
лесовоза ?

Под таким заголовком а мар
те 1975 года было опубликова
но письмо водителя лесовоза 
М. Суворова.

Коллектив водителей Ингу
зетского леспромхоза поддер
жал почин катайгинцев за уве
личение пробега автолесовозов 
без капитального ремонта в 
два раза. Среди экипажей раз
вернулось движение за про
дление межремонтного срона 
службы автомобиля до 180 ты

сяч километров. Экипажи В. N. 
Ковалева, П. С. Сергеева и 
многих других уже добились 
такого показателя. „

В организации технической 
эксплуатации есть еще немало 
недостатков. Значительная
часть лесовозов, не пройдя 90 
тысяч километров, уходит в 
капитальный ремонт. Админи
страция, партийная и профсо
юзная организации принимают 
меры по увеличению срока 
службы автомобилей. В экипа
жи старшими водителями на
значены авторитетные рабо
чие. Технический уход за ав
томобилями осуществляется в 
две смены специальными 
бригадами.

В корреспонденции отмеча
лась неритмичная работа по 
отгрузке и вывозке леса в 
Макзырском филиале. Для 
улучшения использования ав
тотранспорта назначен еще 
один оператор челюстного по
грузчика.

Третий год по новой техно
логии (в три смены по одному 
путевому листу) работают эки
пажи лесовозов и операторы 
челюстных погрузчиков. Эта 
форма организации труда по
зволяет более полно использо
вать механизмы на вывозке и 
погрузке.

Е. НЕМЧИНОВ, 
директор Ингузетского лес

промхоза.
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На пути к орбитальным станциям
НА ВОПРОСЫ ОБОЗРЕВАТЕЛЯ ТАСС ОТВЕЧАЕТ ЛЕТЧИК-КОСМОНАВТ СССР В.В.ГОРБАТКО

Мировая космонавтика 
знает немало свершений, 
оказавших значительное вли
яние на ход ее развития. К 
ним в полной мере относится 
и 425-часовой полет летчи- 
ков-космонавтов СССР Анд. 
рияна Николаева и Виталия 
Севастьянова в июне 1970 
года на корабле «Союз-9».

— Со времени старта мно
гоцелевого корабля «Со
юз-9» прошло ровно пять 
лет. Напомните, Виктор Ва
сильевич, хотя бы кратко о 
программе эксперимента.

— Начнем с главного — 
с продолжительности. Кос
мический рейс продолжался 
восемнадцать суток. По тем 
временам это ' было самое 
длительное пребывание че
ловека вне Земли. Все пом
нят, какое исключительное 
значение придавалось-5>чены- 
мн первому в мире суточно
му полету в околоземное 
пространство корабля «Во- 
еток-2» Ь Германом Тито
вым на борту. Далеко не 
случайно академик С. П. Ко
ролев охарактеризовал его

как «глубокую пробу». Опыт 
жизни и работы космонавта- 
два на орбите дал право 
сделать важнейший йывод: 
человек может продолжи
тельно жить и работать в 
космических условиях. Но 
сколько? Требовались опы
ты, практические доказа
тельства, новые старты. В 
1963 году' Валерий Быков
ский подтвердил теоретиче
ские прогнозы специалистов 
о том, что космические фак
торы — не преграда для 
изучения и освоения космо
са, установив рекорд пребы
вания в нем — пять суток.

— Вы сказали «космиче
ские факторы». Что это за 
факторы и какой из них наи
более активен?

— Это и психологическая 
напряженность, и известная 
изоляция, и ограниченность 
пространства, и невесомость. 
Каждый «з факторов дейст
вует по-своему. Но прежде, 
чем подробно ответить на 

-этот вопрос, вернемся к пер
вому. Каждым полетом в 
космос ученые, специалисты

решают конкретные задачи, 
Как правило, они делятся 
на научно-технические и ме
дико-биологические. Так вот» 
главной в программе Андри
яна Николаева н Виталия 
Севастьянова стояла провер
ка влияния космических 
факторов, и прежде всего не
весомости, на организм чело
века. Это имело и имеет важ
нейшее значение для космо
навтики, для ее будущего. 
Человечество готовится к 
длительным рейсам вокруг 
Земли и далеким полетам, 
равным по времени не одно
му году. С этой целью в 
1970 году, именно во имя 
сегодняшнего И завтрашнего 
дня, на борту «Союза-9» ис
пытывался новый метод, но
вые средства, предотвращаю
щие нежелательные явления, 
вызываемые невесомостью.

— Вы сказали, что цент
ральным пунктом программы 
были медико-биологические 
проблемы, а что вы скажете 
о других?

— Экипаж «Союза-9» вы
полнял, естественно, и дру

гие весьма ответственные ра
боты. Он отрабатывал руч
ную и автоматическую си
стемы управления полетом, 
ориентации и стабилизации 
корабля. Мною внимания 
уделялось проверке автоном
ных средств навигации в 
различных режимах полета. 
Все это имеет прямое отно
шение к тому, о чем я гово
рил выше, — к созданию 
космической техники завт
рашнего дня и умению уп
равлять ею.

Представление об объеме 
работы экипажа «Союза-9» 
окажется не полным, если 
не сказать о большой работе, 
проведенной А. Николаевым 
и В. Севастьяновым в инте
ресах непосредственно
народного хозяйства. Подоб
ная работа — органическая 
часть всех полетных про
грамм наших пилотируемых 
кораблей и научных стан
ций.

— Каков общий выводу 
который сделали ученые и 
вы, космонавты, после ана
лиза работы экипажа «Сою

за-9» по главному пункту 
программы?

— Восемнадцатисуточный
полет подтвердил уже изве
стное положение, что даже в 
условиях длительной невесо
мости -человек может плодо
творно трудиться в космосе, 
ему был открыт путь на борт 
орбитальных станций. Тем 
не менее нельзя не напом
нить слов известного специа
листа в области космической 
медицины Олега Георгиеви
ча Газенко: «Приспособле
ние к обычным условиям 
земного существования пос
ле длительного пребывания 
в состоянии невесомости про
текает с известными трудно
стями и достигается, по-ви
димому, большим напряже
нием физиологических си
стем, чем адаптация к со
стоянию невесомости». Не 
случайно, что на станциях 
«Салют» медико-биологиче-- 
ской стороне дела уделялось 
и уделяется огромное внима
ние.

— Значит, мы с водным 
правом можем сказать, что

полет экипажа «Союза-9» 
открыл дорогу космонавтам 
на борт станции «Салют»?

— Да, и прежде всего с 
точки зрения медицины. Это 
был самый крупный шаг на 
этом пути. Теперь восемнад
цатисуточный рубеж — по
зади. Ученые и космонавты 
полны оптимизма. Опыт на
капливается от полета к по
лету. Мне думается, что 
на станции «Салют» особо 
полезен будет опыт Виталия 
Севастьянова, участника на
учных. технических и меди
ко-биологических экспери
ментов на борту «Союза-9». 
С особым интересом за его 
состоянием, наверное, на
блюдают и медики: второй
полет, вторая встреча с не
весомостью. Но пусть об 
этом скажут лучше сами ме
дики.

Пользуясь случаем, хочу 
пожелать экипажу «Сою
за-18» — Петру Климуку и 
Виталию Севастьянову — 
самых больших успехов.

А. РОМАНОВ.

Экипаж космического корабля «Союз-18» командир кораб
ля П. И. Климук (справа) и бортинженер В. И. Севастьянов во 
время предполетных занятий на тренажере корабля «Союз» в 
Центре подготовки космонавтов имени Ю. А. Гагарина.

Фото А. Пушкарева.
(Фотохроника ТАСС).

З А К О Н  И Э К О Н О М И К А

Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  
_______ П О С Т  Ю Р И С Т А
Экономическая эффектив

ность производства в нема
лой степени Зависит от рабо
ты юридической службы. За 
последние годы осуществлен 
ряд мер, направленных на 
повышение роли юриста в 
экономике. На предприятиях 
и в организациях сейчас 
трудятся 84 юрисконсульта 
с высшим образованием. Об
щая численность работников 
правовой службы в народном 
хозяйстве области возросла 
почти вдвое по сравнению с 
началом пятилетки. Кроме 
того, 144 предприятия поль
зуются на договорных нача
лах услугами 76 адвокатов.

Однако далеко не везде 
организация , юридической 
службы отвечает сегодняш
ним требованиям. Некоторые 
хозяйственные руководители 
игнорируют указания своих 
ведомств о создании юриди
ческих отделов, бюро, о вве
дении в штат юрисконруль- 
тор.

В соответствии с приказом 
министра строительства 
СССР в Томском территори
альном управлении строи
тельства должен быть глав
ный юрисконсульт. Руково
дители управления строи
тельства поручили ведение 
правовой работы В. Г. Вла
совой, оформив ее на долж
ность старшего инженера- 
сметчика. Кроме того, на нее 
возложили также функции 
ведомственного арбитра, ли
шив тем самым правовой си
лы решения, которые она 
должна выносить в качест
ве юрисконсульта.

Не лучшим образом обсто
ит дело в трестах и на заво
дах, входящих в систему уп
равления строительства. 
Там тоже нарушаются ука
зания Министерства строи
тельства СССР об организа
ции юридических служб. 
Так, в тресте «Томскжил- 
строй» представителем за
конности выступает... сле
сарь пятого разряда. Эконо
мия на юридической службе 
превращается в бесконечные 
убытки, так как многие ре
шения хозяйственников в 
управлении строительства 
неграмотны с юридической 
точки зрения. На стройках й 
строительных предприятиях 
много бесхозяйственности, 
часты нарушения социали
стической законности.

На других предприятиях 
формально все . правильно, 
но зля юристов не создают

нормальных условий труда. 
На заводе «Сибэлектромо- 
тор» они находятся в составе 
отдела сбыта, трудятся в 
комнате, где размещено 22 
рабочих стола и 5 междуго
родных телефонов. На лике
ро-водочном заводе рабочее 
место юрисконсульта в бух
галтерии, и подчиняется он 
почему-то главному бухгал
теру. В институте автомати
зированных систем управле
ния •ичрадиоэлектроники стол 
юриста— в приемной прорек
тора, в облпотребсоюзе — в 
отделе продовольственных 
товаров, на Томском лесо
перевалочном комбинате — 
в редакции многотиражки.

Юристы на предприятиях 
нередко используются в ка
честве «толкачей» или тех
нических исполнителей. На 
них «сваливают» многие об
щественные нагрузки ■ и не 
оставляют времени для ис
полнения прямых обязанно
стей. Вот в фирме «Томич» 
работает юрисконсультом 
Р. И .' Шайнутдинов. У него 

.столько общественных пору
чений,, чтц контролировать 
законность деятельности 
администрации, знакомиться 
с проектами приказов и рас
поряжений руководителей 
фирмы ему просто некогда. 
И не случайно в этой орга
низации немало нарушений 
законодательства.

Как же оценивается значе
ние юридической службы на 
предприятии в действующем 
законодательстве? Задачи 
этой службы — укрепление 
социалистической законности 
в деятельности предприя
тий, развитие хозяйственного 
расчета, борьба с бесхозяйст
венностью, расхитителями, 
бракоделами. Юрисконсульт 
должен подчиняться непо
средственно руководителю 
предприятия или организа
ции, несет наравне с руково
дителем ответственность за 
нарушения законности.

Правильная организация 
этой службы, тесное взаимо
действие ее с администраци
ей и другими службами 
улучшает экономическую 
деятельность предприятия, 
укрепляет государственную 
и трудовую дисциплину. Од
нако до сих пор имеются хо
зяйственные руководители, 
которые полагают, что юрист 
должен только компенсиро
вать материальный ущерб, 
причиненный поставщиками. 
Такой подход принижает зна
чение и авторитет юридиче

ской службы, не позволяет 
хозяйствовать грамотно.

Примером эффективного 
использования правовых 
средств для укрепления эко
номики является манометро
вый завод. Здесь функциони
рует юридическое бюро, ко
торым руководит М. Л. Пи- 
ляй. Бюро активно участвует 
в многоплановой борьбе 
коллектива по выполнению 
задач пятилетки. Юристы за
вода контролируют испол
нение хозяйственных догово
ров, рассматривают претен
зии и предъявляют иски к 
поставщикам, следят за ис
полнением трудового законо
дательства, постоянно участ
вуют в йроведенци ,в жизнь 
таких мер, которые повы
шают личную ответствен
ность, моральную и матери
альную заинтересованность 
работников предприятия.

Много внимания юрискон
сульты -этого предприятия 
отдают повышению качества 
продукции. Они ведут разъ
яснительную работу, хорошо 
используют законы для 
борьбы с внутризаводским 
браком. За недоброкачест
венную продукцию в 1974  
году с бракоделов было 
взыскано в пользу пред
приятия около 15 тысяч руб
лей (а за поставку некачест
венной продукции с завода 
взыскано в 1974 году всего 
37 рублей).

Планомерное внедрение 
начал социалистический за
конности на манометровом 
заводе позволяет из года в 
год улучшать экономические 
показатели, сокращать коли
чество нарушений трудовой 
и государственной дисципли
ны.

Несколько другую карти
ну мы видим на подшипнико
вом заводе. Тут тоже есть 
юридическое бюро, в кото
ром вместо трех человек ра
ботает один. В последние 
два года штрафы за постав
ку некачественной продук
ции, предъявляемые заводу, 
снизились. Но еще велик 
внутризаводской брак, до
пускается немало нарушений 
трудовой Дисциплины и за
конности. Юридическая 
служба не участвует в реше
нии И половины тех вопро
сов, которые волнуют юри
стов манометрового завода. 
Конечно, специфика этих 
двух предприятий различна 
и экономические параллели 
трудно проводить, но будь у 
подшипниковцев такое же 
сильное юридическое бюро,

их экономические показате
ли были бы лучше. Пренеб
режение юридической служ
бой, тем более на крупных 
предприятиях, сегодня озна
чает дополнительные потери.

Так, Бакчарский лесхоз 
предъявил совхозу «Про
гресс» претензию за потра
ву кедра. Дирентор совхоза 
К, А. Масловский не счел 
нужным известить об этом 
споре юрисконсульта Бак- 
чарского объединения совхо
зов, В результате Госарбит
раж, взыскивая с совхоза 
штраф в пользу лесхоза, 
приплюсовал к нему 381 
рубль за нерассмотрение 
претензии в установленный 
срок, Таких рублей, потерян
ных из-за юридической бес
помощности руководителей и 
вносимых хозяйствам в гра
фу «убытки», слишком мно
го,

В Томском горплодоовош- 
торге потери от порчи про
дуктов и простоя вагонов в 
1974 году достигли 330 ты
сяч рублей. Часть, и доволь
но значительная! этих 
средств теряется потому, что 
договорная работа в этой ор
ганизации запущена, прика
з у  и распоряжения адми
нистрации не визируются 
юристом, причиненный
ущерб не взыскивается с ви
новных. Здесь вольготно 
чувствуют себя расхитители, 
которых даже товарищеский 
суд не привлекает к ответу.

В укреплении социалисти
ческой законности на пред
приятиях немалое значение 
имеет участие юриста в под
готовке приказов и распоря
жений. В этом отношении 
заслуживает внимания поря
док на электроламповом за
воде. Юрист Н. Ф. Факуши- 
на не только визирует все 
правовые документы, изда
ваемые дирекцией, «о и си
стематически проверяет за
конность действий цеховой 
администрации. И это при
носит положительные ре
зультаты. На протяжении 
нескольких лет здесь сокра
щается количество наруше
ний законности, отсутствуют 
случаи необоснованного 
увольнения работников и 
других расхождений с тру
довым законодательством.

Анализ дел в народных 
судах показывает, что осо
бенно много недоразумений 
происходит при увольнении 
служащих по инициативе ад
министрации. В 1974 году 
суды рассмотрели 182 иска 
по этому поводу, и половина

исков была удовлетворена не 
в пользу администрации. 
Такое же положение и в 
этом году. Только в первые 
три месяца года предприя
тия и организации выплати- 

■ли неправильно уволенным 
5.609 рублей. Это объяс
няется слабым контролем 
юристов на предприятиях. 
Некоторые руководители не 
согласовывают с ними свои 
действия, не прислушивают
ся к их мнению. И потому в 
борьбе с прогульщиками и 
пьяницами руководители и 
общественные организации 
так часто терпят поражение. 
Например, без учета реко
мендации юриста был уво
лен за прогул рабочий лике
ро-водочного завода Н. Ф. 
1\1андраков и затем судом 
восстановлен на работе. Та
кая «мелочь» обошлась 
предприятию в 152 рубля.

С другой стороны, и сами 
юристы иногда, считая себя 
доверенными лицами адми
нистрации, пытаются во.что 
бы то ни стало отстаивать 
интересы предприятия, хотя 
налицо нарушение закона. 
Юрисконсульт горпромторга 
С. И! Самокиш поддерживал 
в народном суде иск о взы
скании с продавцов одного 
магазина 253 рублей за не
достачу, хотя акт инвентари
зации показывал, что недо
стачи нет. Аргументация ос
новывалась на том, что на 
базе, откуда магазин полу

’ чал товары, выявлена недо
стача.

.Работники правовой служ
бы должны защищать инте
ресы предприятий и органи
заций в рамках законности. 
Если должностное лицо на
рушает законодательство, 
то не следует ему помогать. 
Нужно в ответ на неправиль
ный приказ или другой доку
мент правового характера 
дать свои предложения о 
том, как данный вопрос мож
но решить на законном осно
вании. Когда же руководи
тель действует невзирая на 
рекомендации, юрист обя
зан сообщить о его незакон
ных действиях в вышестоя
щие организации.
*  Наш отдел и созданный 
при нем общественный совет 
юрисконсультов ‘ организу
ют и проводят мероприятия 
по повышению теоретиче
ской и деловой квалифика
ции работников этой службы. 
Правовая служба может 
быть мощным рычагом в ук
реплении экономики, трудо
вой, общественной и госу
дарственной дисциплины. Но 
руководители предприятий и 
организаций обязаны исполь
зовать юристов так, как по
лагается.

А. ДАНИЛЮК, 
заместитель начальни
ка отдела юстиции обл
исполкома, кандидат 

юридических наук.
1Ш

ОСТРЫЙ
СИГНАЛ В О Л О К И Т А  С ПРИЗАМ И

Давно отшумела страда 
прошлого года, заканчивает
ся посевная кампания ны
нешнего. И тем не менее не
обходимость заставляет воз
вращаться к прошлому году.

В уборке урожая-74 участ
вовало около тысячи водите
лей областного объединения 
«Сельхозтехника». Самым 
серьезным образом готови
лись автомобилисты к стра
де. Бригады, предприятия 
приняли напряженные обя
зательства. В коллективах 
была проведена широкая 
разъяснительная работа по 
организации перевозок сель
скохозяйственных грузов, оп
латы труда, безопасности 
движения. Предприятия,- 
бригады, водители включи
лись в областное соревнова
ние транспортников за наи
высшую производительность, 
лучшее использование под
вижного состава.

Боевое, жаркое состязание 
развернулось между двумя 
ведомствами — между об
ластным транспортным уп
равлением и объединением

«Сельхозтехника»- Борьба 
шла с переменным успехом, 
О ее накале говорит тот 
факт, что лучшие бригады 
давали за декаду по три-че
тыре нормы, а отряды пере
выполняли декадные задания 
в три раза. В числе лидеров 
следует прежде всего назвать 
водителей Кожевниковского. 
отделения «Сельхозтехники» 
А. В. Штоппеля и В. Я. Ку, 
чера, шоферов томского ав
топредприятия «Транссель
хозтехника» И. Ф. Горшта 
и Ю. Н. Зотина, которые в 
сентябре перекрывали декад
ные нормы в пять с лишним 
раз. Этих великолепных ре
зультатов водители, коллек
тивы добивались в трудных 
условиях дождливой осени. 
Восьмидесяти передовикам 
областного объединения 
присвоено звание «Отличник 
автомобильных перевозок 
сельскохозяйственных про
дуктов урожая 1974 года», 
вручены почетные грамоты 
облисполкома. Лучшие из 
лучших получили право при
обрести вне очереди легко

вые автомобили и мотоцик
лы «Урал», как это и было 
предусмотрено условиями 
соревнования.

Во^ с этого все и начи
нается. Списки передовиков, 
изъявивших желание приоб
рести автомобили и мотоцик
лы, были переданы в четвер
том квартале в облпотреб
союз. Но ни один из передо
виков не получил обещанно
го. Водители, своим самоот
верженным трудом заслу
жившие право на поощре
ние, обивают пороги кабине
тов областного объединения, 
требуют то, что им причи
тается. Что мы можем им 
ответить? То, что руководи
тели облпотребсоюза кормят 
нас обещаниями? Тогда, про
сят передовые шоферы, ска
жите. когда будут автомоби
ли? Ответить на их вопрос 
мы не можем, так как не зна
ют этого и в облпотребсоюзе.

Безусловно, винить только 
кооператоров в этом было бы 
несправедливо. Скорее всего, 
критики заслуживает и по
зиция транспортного управ

ления объединения «Сель
хозтехника», которое не про
явило должной настойчиво
сти в решении этого вопро
са. И уж совсем не понятна 
позиция областного тран
спортного штаба при обл- 
совпрофе, руководившего со
ревнованием автомобилистов 
на уборке урожая. Он по су
ти не проконтролировал вы
полнение всех пунктов усло
вий соревнования. Так, на
пример, «помощь» заведую
щего отделом облсовпрофа 
М. А. Корина заключалась в 
переадресовке наших просьб 
и заявлений руководителям 
облпотребсоюза.

Нынешняя волокита с ав
томобилями —• не исключе. 
ние. Повторяется прошлогод
няя история. Тогда победи
тели соревнования вместо 
обещанных получили маши
ны классом пониже: «Запо
рожцы» вместо. «Москви
чей», мотоциклы вместо «За
порожцев».

Дело не только в автомо
билях. Невыполнение усло
вий подрывает веру в силу 
соревнования, снижает его 
накал. Эго важнее всего.

Е. ДМИТРИЕВ, 
начальник отдела экс
плуатации областного 
объединения «Сельхоз

техника».
ОТ РЕДАКЦИИ. Когда материал был уже подготовлен, из 

областного объединения «Сельхозтехника» сообщили, что 
автомобили, наконец-то, получены. Однако было бы непра
вильно считать вопрос решенным. До сих пор прежняя 
неясность с обещанными мотоциклами. Редакция надеется, 
что руководители облпотребсоюза, представители транспорт
ного штаба при облсовпрофе объяснят читателям, в том 
числе и лауреатам прошлогодней жатвы, причины волокиты 
с призами, назовут виновников и примут меры, чтобы по
добные истории впредь не повторялись.

Призыв к 
в о о р у ж е н

СТОКГОЛЬМ, 3 ИЮНЯ. 

Корр, ТАСС П. Коновалов 
передает:

Здесь завершила свою ра
боту сессия Президиума Все
мирного Совета Мира, в ко
торой приняли участие чле
ны Президиума ВСМ, вид
ные общественные и полити
ческие деятели, представи
тели многих международных 
организаций. Участники сёс- 
снн, представляющие более 
60 стран мира, отметили не
отложную необходимость 
расширения массового обще
ственного движения за пре
кращение гонки вооружений.

На сессии было принято 
воззваниё ко всем миролюби
вым силам мира с призывом 
остановить гонку вборуже*. 
ний, сделать разрядку меж
дународной напряженности

прекращению гонки 
ий, к р а з о р у ж е н и ю

необратимой, обеспечить 
прочный мир во всем мире.

Сессия приняла программ
ный документ о задачах Все
мирного движения сторонни, 
ков мира.

В послании вьетнамскому 
народу участники сессии 
подтвердили свою неизмен
ную поддержку народу 
Вьетнама, занятому мирным 
строительством. .

В послании Революцион
ному совету и Временному 
правительств Португалии 
выражена солидарность ми
ролюбивых сил всех конти
нентов с португальским на
родом.

Участники сессии напра
вили телеграмму томящему
ся в фашистской тюрьме Ге
неральному; секретарю - Ком» 
партин-Чили Луису КорвФ 
лану. Они'поздравили его "с

присуждением международ
ной Ленинской премии «За 
укрепление мира между на
родами».

Решением Президиума 
ВСМ премия Всемирного Со
вета Мираг в области культу
ры присуждена выдающему
ся советскому писателю 
М. А. Шолохову. «Золотой 
медалью мира» имени Фре
дерика Жолио-Кюри на
граждены президент Фин
ляндии У. Кекконен, прези
дент Кипра архиепископ Ма- 

 ̂ кариос, председатель испол
кома Организации освобож
дения Палестины Я. Ара
фат, правительство ДРВ. 
ВРП РЮВ, Специальный 
комитет ООН по апартеиду, 
Комитет по деколонизации.

Почетными членами Пре
зидиума ВСМ избраны Анна 
Зегерс, Долорес Ибаррури, 
Густа Фучикова.

ЛИССАБОН, 2 нюня. 
(ТАСС).' Находящаяся здесь 
с визитом В. В. Николаева- 
Терешкова посетила провин
цию Алту-Алентежу, где 
встретилась с многочислен
ными представителями тру
дящихся. В местечке Койна 
советскую гостью приветст
вовали рабочие промышлен
ного Баррейру — t  района, 
где коммунисты пользуются 
наибольшим влиянием.

в гостях у д р у з е й
В С)етубале состоялся ми

тинг, вылившийся в мани
фестацию дружбы !й%жду на
родами СССР и  Португали
ей.

Сегодня первая в мире 
женщина-космонавт прибы
ла в Грандулу — город, 
ставший символом антифа

шистской революции. Ее теп
ло встретили жители города 
и окрестных населенных 
пунктов.

Председатель местного 
муниципалитета объявил о 
присвоении В. В. Николае
вой-Терешковой звания по
четной гражданки Грандулы.

СОВЕЩАЮТСЯ
ФИНАНСИСТЫ

БУХАРЕСТ,' 2 июня,
(ТАСС). Закончила работу 
постоянная комиссия СЭВ 
по валютно-финансовым во
просам, проходившая под 
председательством министра 
финансов СССР В. Ф. Гар
бузова.

В заседании комиссии при
няли участие делегации 
стран — членов СЭВ, пред
ставители Югославии, пред
ставители Международного 
банка экономического со
трудничества и Международ
ного инвестиционного банка.

Комиссия рассмотрела во
просы, связанные с реали
зацией Комплексной про
граммы дальнейшего углуб
ления и совершенствования 
сотрудничества и развития 
социалистической экономиче
ской интеграции стран — 
членов СЭВ.

Выла заслушана инфор
мация о деятельности Меж. 
дународного банка экономи
ческого сотрудничества и 
Международного инвестици
онного банка. Комиссия при
няла соответствующие ре
комендации.

Заседание проходило в 
деловой товарищеской обста
новке, в духе полного взаи
мопонимания и братской 
дружбы.

РЮВ: ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
НОВЫХ ОРГАНОВ ВЛАСТИ

САЙГОН, 2 июня. (Корр. 
ТАСС), .г Все шире размах 
деятельности новых органов 
власти в недавно освобож
денных городах и провинци
ях Республики Южный 
Вьетнам. Народно-революци
онные комитеты при под
держке широких слов насе
ления, общественных органи
заций берут под свой конт
роль управление экономи
кой, культурой, обществен
ной жизнью.

Сегодня опубликован ком
ментарий агентства печати 
Освобождения, посвящен
ный итогам деятельности но
вых властей за 30 дней. В 
комментарии отмечается,
что революционные власти 
окрепли повсеместно, от про
винций до общин. Создана 
совершенно новая админист
рация, цель которой — ста-- 
билизировать жизнь народа.

По решению ВРП РЮВ 
сегодня началось восстанов
ление двухсоткилометрово
го участка железной дороги 
Сайгон — Лонгкхань, к севе
ро-востоку от Сайгона. Эта 
магистраль имеет чрезвы
чайно важное значение для 
экономики Южного Вьетна- •

ма: она связывает главный 
город юга с рисопроизводя1 
щими районами. В восстано
вительных работах принима
ют участие более 200 ты
сяч человек.

На днях в Сайгон по реше
нию ВРП РЮВ из ранее ос
вобожденных районов была 
переведена семилетняя шко
ла-интернат имени Ле Ты 
Чонга— одного из первых ру
ководителей молодежного 
движения, создателя Союза 
народно-революционной мо
лодежи Хо Ши Мина. В годы 
войны против американской 
агрессии и после подписания 
парижского соглашения по 
Вьетнаму в этой школе-ин
тернате за счет государства 
содержались дети, родители 
которых погибли в освобо
дительной борьбе.

Военно - административ
ный комитет Сайгона опуб
ликовал сегодня сообщение, 
в котором говорится, что в 
течение месяца, прошедше
го после освобождения горо
да, более 300 тысяч бедня
ков и голодающих получили 
рис от окружных народно
революционных комитетов.

ВСТРЕЧА 
В ЗАЛЬЦБУРГЕ
1 Т ^ А ЬЦБПУРГ- 2 июня-( 1 а ъ с ). Здесь состоялась
«раоочая встреча» между 
президентом США Дж. Фор
дом и президентом АРЕ  
А. Садатом.

После беседы зам. гос
секретаря США Дж. Сиско 
сообщил журналистам, что 
на встрече, носившей, как 
он подчеркнул, предвари
тельный характер, был про
веден анализ современной 
оостановки на Ближнем Во
стоке. Беседы касались, по 
его словам, как возвращения 
к попыткам «поэтапного» 
урегулирования конфликта, 
так и возобновления работы 
женевской мирной конфе
ренции. Американский пред
ставитель признал, что пре
зиденты США и АРЕ не до
стигли во.время своей встре
чи «конкретного решения».
. Перед встречей египет

ская сторона распространи
ла заявление, в котором го
ворится, что арабская поли
тика ставит целью освобож
дение арабских территорий, 
оккупированных Израилем с 
1967 года, и достижение 
окончательного и длительно
го мирного урегулирования, 
уважающего права всех на
родов этого района.
, т  ?  У Р Г, 2 июня.
(1АСС). Сегодня здесь за
кончилась двухдневная 
встреча между Дж. Фордом 

и А. Садатом.
По окончании встречи, в 

ходе которой обсуждалось 
положение на Ближнем Во
стоке, Дж. Форд заявил, чгэ 
она прошла в конструктив
ном духе. Президент США 
сообщил, что в ближайшие 
недели буду? проведены 
дальнейшие консультации, 
связанные с урегулировани
ем ближневосточного кризи
са.

Президент А. Садат сооб
щил в свою очередь, что он 
провел весьма интенсивные 
переговоры, во время кото
рых был сделан полный об
зор всей ситуации и обсуж
дены различные пути реше
ния ближневосточной проб» 
лемы. „—

L—
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во многих других государст
вах.

С искренним волнением, 
с душевным подъемом пере
полненный зал встречает вы
ступления гостей из Кишине
ва.

Какое многообразие мело
дических красок в «Празд
ничной фантазии», которой 
оркестр открыл программу! 
С большим увлечением со
лист Михай Матиешу спел 
полную озорного веселья

«ВЫ НАМ СТАЛИ 
ЕЩ Е БЛИЖЕ...»

Прежде чем попасть в ак
товый зал университета на 
встречу-концерт с желанны
ми гостями из солнечной 
Молдавии, вы невольно за
держиваетесь в вестибюле. 
Сотрудники университетской 
библиотеки, которая славит

. ся своими редкими фондами, 
развернули здесь большую 
книжную выставку. С ее экс
понатов перед нами предста
ет Молдавия — далекая и 
близкая, прошлая и нынеш
няя.

Вот книга, которая более 
дву?: с половиной веков
назад «напечатася повелени
ем его величества Петра 
Первого». На обложке дру
гого старинного издания 
название напоминает прямо- 
таки целое повествование: 
«Дмитрия Кантемира, быв
шего князя Молдавии, исто
рическое, географическое и 

• политическое описание Мол
давии с жизнию сочинителя. 
Москва, 1789 г.». Наряду с 
французскими изданиями 
более чем двухсотлетней дав
ности мы видим в экспози
ции современные издания: 
сборник документов «Борь
ба за власть Советов в Мол
давии», труды по истории, 
экономике, искусству, сочи
нения известных молдавских 
писателей, поэтов, художни
ков.

...От двенадцатитысячного 
коллектива старейшего на 
востоке страны вуза сердеч
но приветствует молдавских 
гостей ректор университета 
профессор А. П. Бычков. 
Ведя программу встречи- 
концерта, художественный 
руководитель ансамбля
«Флуераш», народный ар
тист МССР, лауреат Госу- .  
дарственной премии Молда
вии, С. А. Лункевич интерес
но, живо рассказывает о 
коллективе, о своем, крае. 
Заслуженный коллектив рес
публики оркестр народно# 
музыки «Флуераш» был со
здан в 1949 году на базе 
концертного ансамбля «Лэу- 
тары». Лэутары — певцы- 
сказители, они творцы и ис
полнители музыкального 
фольклора родного края. 
Флуёр же — один из са
мых популярных и распро
страненных музыкальных 
инструментов. Это ласковое 
название свирельки.

Ансамбль «Флуераш» не
устанно, буквально круглый 
год путешествует по Союзу, 
побывал во многих социали-. 
сгических странах, гастроли
ровал в Канаде и Франции, 
Индии и Бирме, в Ираке и

народную песню «Певцы 
Молдовы». С напряженным 
вниманием слушалась «Дой
на», которую исполнил за
служенный артист республи
ки, лауреат VI Всемирного 
фестиваля молодежи Петря 
Захария.

Впечатляюще прозвучал 
рассказ руководителя орке
стра С. Лункевича о поездке 
в Чили в 1969 году. Позд
нее, с болью откликаясь на 
постигшую эту страну траге
дию, С, Лункевич написал 
оркестровую пьесу, посвя
щенную памяти Виктора Ха
ры, замечательного поэта- 
бс?рца, погибшего от рук па

лачей хунты. Эта музыка 
полна печали и гнева, прони
зана высоким чувством брат
ской солидарности с борю
щимся народом.

Горячими аплодисментами 
слушатели наградили народ
ного артиста МССР Георгия 
Ешану. обладателя красиво
го голоса, безупречно владе
ющего вокальной техникой. 
Особый успех выпал на ис
полненную им песню «Гово
рят у нас в селе». Велича
во, с эпической широтой 
прозвучала «Дойна о Молда
вии» в исполнении солистки 
Зинаиды Жуля. А сколько 
солнечного задора в испол
ненных Анастасией Истрати 
народных песнях Молдавии!..

Одно из заключивших 
программу произведений 
«Весенняя хора» (обработка 
Влад. Раду) в исполнении 
оркестра покорило нас ча
рующей красотой мелодии, 

•которая, начинаясь плавно
задушевно, завершается бур
ным потоком радости жизни.

Эта встреча, взволновав
шая и гостей, и хозяев, на
шла свое завершение в дру
жеском обмене рукоплеска
ниями и улыбками, сувени
рами и цветами.

Хочется присоединиться к 
словам Александра Петрови
ча Бычкова, обращенным к 
нашим молдавским гостям:

— Этой встречей вы обо
гатили наши представления 
о вашем солнечном крае, 
своим тонким и ярким искус
ством вы раскрыли душу 
своего народа, который мы 
еще ближе узнади, еще 
больше полюбили.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

КИНОЭКРАН июня
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НА СНИМКЕ: «Флуераш» выступает.в университете.
. , Фото Е. Лисицына,

Из поездки в Стре- 
жевой вернулась офици
альная делегация столи
цы Молдавии Кишинева 
во главе с первым секре
тарем Кишиневского гор
кома Компартии Молда
вии В. П. Каниковским.

Одновременно в Томск 
из Стрежевого возврати
лась группа писателей и 
художников столицы 
Молдавии.

Творческая встреча 
заслуженного' коллектива 
МССР ансамбля народно
го танца «Шок» состоя
лась вчера на подшипни
ковом заводе. Директор 
предприятия В. И. Тка
ченко в короткой беседе 
ознакомил гостей с исто
рией, сегодняшним днем 
и перспективами разви
тия завода. Затем пред
ставители молдавского 
искусства, разбившись на 
группы, прошли по цехам 
и ознакомились с произ
водством, беседовали с 
рабочими. После этого 
состоялся концерт. Завод
чане тепло приняли ар
тистов из братской социа
листической республики.

. • *  *  *  . -  Г  V

Творческая встреча ар
тистов оркестра народной 
музыки «Флуераш» с 
рабочими и инженерно
техническими работника
ми состоялась вчера на 
заводе измерительной 
аппаратуры.

Группа писателей и ху
дожников из Молдавии 
побывала на творческой 
встрече у  рабочих и ин
женерно-технических ра
ботников завода «Сиб- 
электромотор».

С успехом проходит в областном краеведческом музее 
выставка произведений молдавских художников. Экспози
ция, разнообразная по темам, жанрам, вызвала большой 
интерес у  томичей.

Видное место в творчестве художников республики за
нимает Лениннана. На выставке она представлена кар
тиной В. Руссу-Чобану «В. И. Ленин и Н. К. Крупская» 
и .скульшурным портретом В. И. Ленина, автор которого 
Б. Эпельбаум-Марченко. Внимание посетителей привлек
ли и такие талантливые работы, как «Первый посев» 
Б. Коломееца, «Весенние заботы» Н. БахЗевана, «Вино
градная чаша» М. Петрика, «Молодость» В. Зазерской и 
другие. . - ; '"'S/ ' %-■ . .

НА СНИМКЕ: открытие выставки.
Фото В. Казанцева.

ПОЕТ 1ПНХАНЛ И.УИТ1Н1
Первый симфонический 

концерт, посвященный Дням 
литературы и искусства г. Ки-. 
шинева, .состоялся в област
ном центре в воскресенье. В 
этот день в сопровождении 
симфонического оркестра 
Томской филармонии в кон
цертном зале выступил за
служенный артист Молдав
ской ССР, солист Молдав
ского театрр оперы и балета 
Михаил Мунтян.

Уже первое исполненное 
им произведение — ария 
Ленского из оперы «Евгений 
Онегин» П. И. Чайковского 
— показало сильные сторо
ны дарования певца: силь
ный, красивого тембра го
лос, уверенно и чисто звуча
щий во всех регистрах, сво
бодное владение кантиленой, 
внутренний артистизм. < Ми
хаилу Мунтяну, как рам ка
жется, по первому и сравни
тельно кратковременному 
знакомству, по артистиче
скому складу и темперамен
ту наиболее близки веЩи 
драматического плана. Вот 
почему так выразительно 
прозвучала в его исполнении 
ариозо Германа из оперы 
П. И. Чайковского «Пиковая 
дама». Исполнителю удалось 
передать в этом шедевре 
оперного творчества Чайков
ского и всю глубину траге
дии Германа, и искренность 
его чувства к Лизе. 1 Несом
ненным драматизмом было 
отмечено также исполнение

популярной арии Хозе из 
оперы Ж. Бизе «Кармен». В 
ней госты из,'Молдавии блес
нул, подлинным бельканто. 
Отличное владение му
зыкальным материалом про
демонстрировал вокалист и 
при исполнении неаполитан. 
ской песни «Влюбленный 
солдат».

К сожалению, в програм
ме певца было лишь одно 
произведение молдавского 
композитора — романс «Не 
уходи», написанный нашим 
гостем .композитором Е. До
га. Эту изящную и мелодич
ную, полную искреннего [Чув
ства вокальную миниатюру 
М. Мунтян исполнил „ очень 
поэтично, вызвав бурные ап
лодисменты слушателей.

Симфонический оркестр 
областной филармонии под 
управлением К. Царева, чут
ко аккомпанировавший пев. 
цу, исполнил также «Мол
давскую сюиту» композитора 
Н. Пейко. Это произведение, 
построенное на фольклорном 
материале, интересно попыт
кой автора передать не толь
ко мелодическое богатстзо 
народных песен Молдовы, 
но и стремлением воспроиз
вести интонационные особен
ности молдавского народного 
оркестра.

В первом отделении кон
церта прозвучала Пятая сим
фония П. И. Чайковского.

Б. БОРИСОВ.

В шбне желанными гостя
ми томичей будут творче
ские работники киностудии 
«Молдова-филм». Хотя мол
давское кино — одно из 
самых молодых в стране, 
оно завоевало популярность 
у зрителей многих стран. 
Молдавские кинематографи
сты покажут томичам новые 
художественные киноленты. 
В основе фильма «Все ули
ки против него» — подлин- 

.ный случай из следственной 
практики по расследованию 
дела об убийстве. О трудной 
судьбе бывшего буден-новца, 
коммуниста Штефана Бар- 
дэ, отдавшего свою жизнь 
за счастье молдавского на
рода, другой фильм — «Дол
гота дня». Кинолента «Муж
чины седеют рано» расска
зывает о строительстве но
вой жизни в молдавской де
ревне в суровые послевоен
ные годы и о расцвете со
временного молдавского се
ла. Томичи увидят также 
новые хроникально-докумен
тальные и научно-популяр
ные киноленты .молдавских 
кинематографистов.' "

Не так давно томичи- по
смотрели фильм «Огонь» 
(киностудия им. А. Довжен
ко). Он был посвящен тем, 
кто строил первые совет
ские металлургические'заво
ды. Новая кинолента этой 
студии «Белый круг» про
должает рассказ о знатных 
сталеварах Мариуполя. Дей
ствие происходит в городе, 
временно оккупированном 
фашистскими ■ захватчиками. 
О героизме советских моря
ков в годы Великой Отече
ственной войны рассказыва
ет фильм Одесской киносту
дии «Следую своим кур
сом». В основе сюжета — 
действительные события о 
прорыве черноморских ко
раблей через вражескую 
блокаду в осажденный Сева

, , стополь. И еще одкщ фильм 
Одесской киностудии, но 
совсем другого плана:

...В зале таможни одного 
из советских портов найден 

'  «ничейный» саквояж. В нем 
обнаружена коробка конфет 
с удивительной начинкрй. В 
каждой конфете спрятана 
платиновая деталька, кото
рая могла, служить контак
том в приборах высокой точ
ности. В это же время про
исходит.--, трагическое собы -. 
тие — в собственной кварти
ре.убита работница завода, 
откуда похищены .платино
вые детали. Так начинается 
детективный фильм «Кон
трабанда».

Из зарубежных фильмов 
обращает на себя внимание 
политическая кинолента че
хословацких кинематографи
стов «Дни предательства». 
Это художественный кинодо- 

, кумент о трагических собы
тиях в Чехословакии осенью 
1938 года. Еще один че
хословацкий фильм яркого 
политического звучания — 
— «Прозрение»—расскажет 

{-. о . разоблачении военного 
преступника, скрывающего
ся в наши дни под маской 
дипломата. Болгарский 
фильм «Игрек-17» — психо
логический фильм-детектив 
о поединке опытного контр
разведчика с опасным шпио
ном. ■ .

...Первые кадры итальян
ского фильма «Дело граж- 
даннна вне всяких подозре
ний» настораживают зрите
ля. Красивый и нагловатый 
субъект убивает свою лю
бовницу. Затем спокойно 
принимает душ, выпивает 
аперитив, повсюду оставляя 
следы. Он даже вкладывает 
в руку убитой нитку из свое
го галстука. И потом на
правляется... в полицию. Ки
нолента показывает полити
ческое и моральное разло
жение представителей пра
вящей верхушки, откровен
ную, почти узаконенную 
преступность, существую
щую при попустительстве, а 
порой и при прямой под
держке властей. С ' этим 
фильмом перекликается и 
другая". итальянская кино
лента «Дело Маттен» — о 
загадочном убийстве .прези
дента нефтеметанового кбн- 
церна. Объединяет эти кино
ленты 'и один и тот же ис
полнитель главных ролей... г- 
Джан Мария Цолонте. '

В этом же месяце выхо
дит на экран ' полнометраж
ный научно-популярный 
фильм «Пятый международ
ный». Авторы фильма пока
з ы в аю т н а ибо л е е [ и нтер еСйы е 
выступления участников 
Пятого международного кон
курса имени П. И. Чайков
ского, проходившего летом 
1974 года в Москве.

Внимание спортсменов и 
болельщиков привлекут до
кументальные киноленты 
«Сибирские старты» — о 
перипетиях спортивной борь
бы на V зимней Спартакиа
де народов РСФСР и лента 
«Владислав Третьяк против 
Бобби Халла». На V Всесо
юзном кинофестивале спор
тивных фильмов в городе 
Таллине фильм получил се
ребряную медаль.

Г. ГАЛАНОВА.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты оче
редных матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя
тая зона), состоявшихся 30 
мая: СКА (Хабаровск) — «Це
линник» (Целиноград) — 
2:1, «Амур» (Благовещенск) 
— «Химик» (Джамбул) — 
4:0, «Динамо» (Барнаул) — 
« Чкало вец» (Новосибирск)

— 1:0, «Локомотив» (Чита)
— ..«Восток» (Усть-Камено
горск) 1:0, «Селенга»
(Улан-Удэ) — «Спартак» 
(Семипалатинск) — 2:1,
«Авиатор» (Иркутск) — 
«Трактор» (Павлодар) — 
2 : 1 . •

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
ИРКУТСКИЙ

д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
им. Н. П. ОХЛОПКОВА
4 июня.
В помещении драматическо

го театра—спектакль «Харак
теры».

.Начало

ш

в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

4 июня -  ДНИ ЛИТЕРАТУ
РЫ И ИСКУССТВА г. КИШИНЕ
ВА В г. ТОМСКЕ. В больших 
праздничных концертах прини
мают участие: заслуженный
коллектив МССР Государствен
ный ансамбль народного танца 
«Жок», заслуженный коллек
тив МССР оркестр народной 
музыки «Флуераш», ансамбль 
молдавской эстрадной песни 
«Контемпоранмл» и ёедущие 
мастера искусств Молдавии.

Начало в 20 час:

Ц И Р К
4 июня — большая разнооб

разная программа. Аттракцион 
«БУРЫЕ МЕДВЕДИ».

Начало — в 19 час. 30 мин.

К И Н О

с е г о д н я
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Еще не вечер» — 8-40, 12-20, 

14-10. 16, 17-50, 19-40. «Боль
шой аттракцион» —10-30,21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Все улики против него» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,

18-40, 20-30. Перед сеансами, 
начинающимися в 18-40 и 
20-30, состоятся встречи с твор
ческой группой «Молдова- 
фклм». «Последний гайдук» —  
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18- 10, 20-05, 22. Зал кинохрони
ки. «Обновленная земля» —
19- 50. «Пульс времени», «Тан
цевальное лето», «Мария Код- 
ряну», «Гроздья радости» —  
9. 10-05, 11-10. «Тихий Дон»
(первая серия) —  12-15, 16-10,
18-40, 21-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Долгота дня» —  8-40, 10-40;

12- 40, 14-40, 16-40, 18-40, 20-40. 
Перед сеансами, начинающими
ся в 18-40 и 20-40, состоятся 
встречи с творческой группой 
фильма. «Последний гайдук»
— 8-40. 12-40, 14-40, 16-40,
18- 40, 20-40. «Капитан Корда»
—  10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Все улики против него» —

9, 10-30. 12. 13-30, 15, 16-30, 18,
19- 30, 21. «Солярке» (две серии)
—  9, 15-20, 18-20, 21-15. «Взрос
лым позволено все» —  12,
13- 40.

«СИБИРЯК»
«Взрыв замедленного дейст

вия» —  11, 12-40. 14-20, 16.
17-40, 19-20, 21. «Завтра будет 
поздно» —  9-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«В то далекое^ лето» —  11. 
«Невинные убийцы» —  12-20,
14- 10, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ' 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Ресторан господина Септи

ма» —  17-15, 19. 21. т „
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Свадьба по доверенности»

—  17 19, 21. «Соленый пес» —  
11, 13, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Блокада (две серии) —  
17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Хлеб и шоколад» —  15, 17,

T S

21.

СРЕДА, 4 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

■ МОСКВА
10.00. Программа передач.

10.05. Телевизионный докумен
тальный фильм. 11.00. Цв. Меж
дународный фестиваль телеви
зионных программ «Радуга». 
11.35. Цв. «Загадки и отгадки». 
11.50. Новости. i2.00. «Незабы
ваемые киноленты». Художест
венный фильм «Последняя 
ночь». («Мосфильм. 1936 г.). 
13.40. «На вопросы телезрите
лей отвечает член-корреспон
дент АН СССР В. Г. Афанась
ев». 14.20. Цв. «А ну-ка, девуш
ки!». 15.50. «Такая короткая 
долгая жизнь». Глава 6-я. 
«Следствие». 17.05. Цв. «Там, за 
Ла-Маншем — референдум». 
Ведущий — политический обо
зреватель Центрального теле
видения и Всесоюзного радио 
В. Дунаев. 17.30. «Время».
18.00. Спортивная программа: 
1. VI летняя Спартакиада наро
дов СССР. Современное пяти
борье. Передача из Еревана.. 2. 
Цв. Чемпионат Европы по бок
су. Передача из Польши. 18.55. 
«Наука сегодня». «Вклад уче
ных—математиков и экономи
стов в научно-технический про
гресс». 19.30. «Такая короткая 
долгая жизнь»: Глава 6-я.
«Следствие». 20.45. В эфире — 
«Молодость». «Знамя сяова в 
строю». 21.20. Цв. «Танцеваль
ный зал».

ТОМСК
21.50. «На полях области».

МОСКВА
22.00. Цв. «Там, за Ла-Ман

шем — референдум».
ТОМСК

22.25. Новости. 22.35. «Ново- 
сибирская-67». Научно-попу
лярный фильм. 22.45. «Месяч
ник по благоустройству горо
дов и сел».

МОСКВА
23.00 — 23.30. Время».
С 23.30— до 00.45 — пере

рыв.
00.45. Цв. «А ну-ка, девуш

ки!». 02.15—03.00. Цв. Чемпио
нат СССР по футболу. «Локомо
тив»—«Динамо» (Киев). 2-й 
тайм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Для старшеклассников.

В. Каверин. «Школьный спек
такль». Телевизионный фильм- 
спектакль. 20.50. «Томску , — 
высокую культуру труда и бы
та». Рейд газеты «Красное 
знамя» и телевидения по цехам 
Томского' электромеханиче
ского завода! 21.20 — 22.20.

, «Тадас Блинда». Телевизионный 
художественный фильм, 2-я 
серия.

СРЕДА, 4 июня '
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Веселые песни и на
игрыши. 7.50. Реклама и объ
явления. 9.00. По страницам 
газеты «Красное знамя». 9.10. 
Песни М. Фрадкина. 9.30. «Сме
на». Радиопрограмма для моло
дежи. Наши кандидаты. «Горя
чие точки с-трады» — радио
перекличка. «Впереди—третий 
трудовой» — у микрофона 
бойцы ССО «Универсал». «Со
беседник»' — премьера рубри
ки. «Культурный человек — 
как мы это понимаем?». Спор
тивная страница — «Летний 
комплекс ГТО стартует» — 

'репортаж с„ базы отдыха элек
тротехнического завода. 19.00. 
Последние известия. 19.11. «На 
полях области». 19.15. «Смена». 
Повторение утреннего выпуска.

Производственное объеди
нение «Сйбкабёль» произво
дит набор мужчин не моло
же 18 лет на курсы машини
стов najooBbix котлов, мото
ристов топливояодачи и вен

, тиляцчоннико'в для последу
ющей работы в паросиловом
цехе. ’ 5

Начало занятий — 10
июня, срок обучения '2 ,5
месяца. Стипендия 100 руб. 
в месяц. Имеется благоуст
роенное общежитие.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-3, ул. Пушкина, 46, 
п/о «Сибкабель», отдел кад
ров. , , ■

8, 9, 10 июня
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

«М О ДА С Е Г О Д Н Я - З А В Т Р А »
У нас в Томске — Рижский Дом моделей одежды. 160 новых коллекцион

ных моделей для всех возрастов, для любого случая демонстрируют модельеры 
Прибалтики.

М О Д А -7 5  откры вает нам секреты  новой элегантности. .
Гости Д ворца увидят м одели, показанны е в П ариж е, Брю сселе, Л ондоне, М ила

не, Л ейпциге  и м ногих д р у ги х  го р о д а х  страны  и мира.
Демонстрацию моделей сопровождает лауреат конкурса «МОЛОДЫЕ ГО

ЛОСА» вокально-инструментальный ансамбль «АРГОНАВТЫ».
. Начало: 8 июня — в 17 и 20 час.; 9 июня — в 18 и 21 час.; 10 июня — 

в 20 час. • -

5 июня
Концертный зал филар: 

1 г. Ки
монии

йшинева в ТомскойДни литературы и искусства 
области .

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ
В программе:

ВЕБЕР — Увертюра к опере «Оберон».
ШУМАН — Концерт для фортепьяно с оркестром.
ГУНО — Ария Маргариты из оперы «Фауст».
РИМСКИИ-КОРСАКОВ — Ария Марфы из оперы 

«Царская невеста»: , .............
ГЕРШ ФЕЛЬД — Ария Флорики из оперы «Грозовая».
Русская народная песня «Волга-реченька».
Молдавская народная песня «Донна».

) БОРОДИН — , Половецкие пляски из оперы «Князь 
Игорь'»'..., . ./.-•< • >.» t ■

Исполнитель: Томский симфонический оркестр. *
Дирижер — Борис Бабенко. .
Солисты: народная артистка Молдавской ССР Вален

тина САВИЦКАЯ,, лауреат, международных конкурсов 
Марк ЗЕЛЬЦЕР. , . . .

На’чало -а- в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 -час.

Для работы на предприя
тиях первого ' треста дтоло-. . 
вых требуются: заведующие 
производством, заместители 
заведующих производством, 
бухгалтеры, калькуляторы, 1 
кассиры, • кладовщики, пова
ра всех разрядов, экспедито

ры, лоточницы, мойщицы 
посуды, уборщицы, секре
тарь-машинистка я главную 
контору треста, кондитеры 
любого разряда, пекари.

•Обращаться' по адресу: 
г.' Томск, Набережная ре
ки Ушайки, 18, отдел кад
ров, "телефон № 2-48-93.

Томскому областному про
изводственному управлению 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 
«Томскавтодор» для работы 

. в дорожно-строительных уп
равлениях и на дорожных 
участках срочно требуются: 
машинисты бульдозеров, 
машинисты скреперов, авто- 
грейдернсты, шоферы, ма
шинисты мотокатков.

Оплата сдельно-премиаль
ная,- Семейные в течение 
полутора лет обеспечивают
ся квартирами.

За справками обращаться: 
по адресу: г. Томск,, пр.
Ленина, 151-а, в бюро; по. 
трудоустройству, или в от
дел кадров «Томскавтодо- 
ра» по адресу: г. Томск, пр. 
Ленина, ‘ 117, телефон 
Ms 2-44-36.

Сибирскому физико-техни
ческому институту требуют
ся на постоянную работу: 
инженеры, техники, лаборан
ты,. квалифицированная ма
шинистка. .

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пл. Революции, 1.

Хозрасчетному ремстрок- 
участку торговли на постоян
ную работу требуется про
раб, имеющий стаж работы в 
строительстве.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
тр5’Доустройетву, или • ■ п.ер. 
Сакко, 4, в отдел кадров,

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г: Новосибирска на- 
равноценную или трехком
натную в г. Томске. .... .,

Обращаться: г. Томск, те
лефон Mb 4-08-58.

МЕНЯЮ однокомнатную 
квартиру в благоустроенном 
доме в г. Красноярске на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: ст. Томск-11, 
Резерв проводников, к про
воднику Боенковой Е. Н.

Областное статистическое 
управление и вычислитель
ный центр с прискорбием 
извещают о, смерти бывшего 
начальника облстатуправле- 
ния, члена КПСС с 1945 го-' 
да, персонального пенсио
нера, участника Великой 
Отечественной войны

МЯСОЕДОВА 
Григория Сергеевича

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела — 4 нюня, в 
16 часов, из квартиры По
койного (г. Томск, ул. Кры
лова, 14, кв. 1).

Родные и близкие изве
щают о смерти старейшего 
работника речного транс
порта, ветерана Великой 
Отечественной войны

СВАРОВСКОГО 
Сергея Павловича.

Вынос тела — 4 ию
ня, в 14 час., нз квар
тиры покойного (пос. Са- 
Мусь Томского района).
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